
Area ex Lombarda Petroli:
i progetti di bonifica 

E adesso parliamo 
di Sport... 

Croce Rossa Villasanta
una realtà in cammino

openopenvillasanta
❄

❅
❆

✻

❄❄

❄
❄

❄
❄ ❄

❄

❄

❅

❅

❅
❅

❅
✻

✻

❄

❅

✻

❅
❆

❆

❆
❅❄ ✻✻

❄

❆
❆ ❄❅ ❆ ❄ ❄

❄

❄

❅

❅
❄

❄

❄
❆ ❄

✻

❄

❄ ❄

✻
✻

❆

❄
❅

✻
✻

❄

❄

✻
✻

❅
❄ ❄

❄

❄ ✻

❄

❄

❄

❄

❄

❄

Villasanta ricorda la Francia

Viabilità, i motivi 
della nostra scelta
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sindaco@comune.villasanta.mb.it
Voi avete una spiegazione per l’abbattimento del tiglio in via Mameli? Io no.
Mi dispiace per il tiglio e anche per il giovane olmo, piante sane.
Lettera firmata

Gentile sig.ra, come Lei ben saprà, uno dei problemi che, sin dal nostro insediamento, abbiamo trovato irrisolto, era rappresentato dall’area cani 
di Via Mameli. Dico problema perchè quest’area era stata attivata senza un ingresso autonomo (in pratica l’accesso era stato creato all’interno 
del Centro Sportivo…), senza avere effettuato una manutenzione delle piante presenti e, ciliegina sulla torta, utilizzando un’area che non era 
nella disponibilità dell’amministrazione comunale, rientrando tra quelle cedute in uso al gestore del Centro Sportivo. Ciò premesso, l’intervento 
di manutenzione straordinaria sul patrimonio arboreo dell’area in questione, gestito direttamente dall’ufficio con le necessarie competenze 
presenti, ha interessato l’abbattimento di 14 piante, tutte non più recuperabili, fatta eccezione per un tiglio, il cui abbattimento e’ stato ritenuto 
necessario dovendo procedere a creare un nuovo ingresso sulla via Mameli, adatto all’accesso di mezzi idonei per la manutenzione anche 
nei prossimi anni. Il varco prescelto e’ quello che ci ha consentito di limitare ad una l’abbattimento di piante sane; l’alternativa sarebbe 
stata creare un ingresso dalla “piazzetta” parcheggio, con eliminazione di diversi posti auto, già carenti nella zona. RicordandoLe che 
questa amministrazione e’ sempre disponibile a confrontarsi con tutti i cittadini che hanno proposte e/o suggerimenti per dare soluzione alle 
problematiche (purtroppo molte) presenti da anni sul territorio, la saluto cordialmente.

Sorrido al pensiero di come stia 
cambiando in Villasanta la perce-
zione della politica amministrativa. 
Il cammino avviato 18 mesi fa 
in un clima di delusione, se non 
di esasperazione, per la lentezza 
dell’azione amministrativa e la 
scarsa comunicazione politica, sta 
incontrando, lentamente ma effica-
cemente, un nuovo atteggiamento 
di cauta (ma concreta) fiducia verso 
le Istituzioni. 
Lo si nota, paradossalmente, dagli 
inevitabili richiami che arrivano, 
in forme varie, all’attenzione del 
Sindaco; inevitabili, perché indotti 
da antiche situazioni problematiche 
ma anche perché mossi dal pensie-
ro distorto che tutto sia “dovuto”  
e dal rifiuto di voler conoscere e 
capire le dinamiche normative (ri-
versate brutalmente sui Comuni 
dallo Stato centrale) che ostacolano 
i processi erogativi dei servizi. Se 
poi un amministratore, per anni, 
non spiega o, peggio, spiega gene-
ralizzando con un superficiale “ghe 
n’è minga”, allora tutto si complica 
e, nell’ignoranza, prolifera l’esa-
sperazione di cui sopra. 

Si cambia
A Villasanta però le cose stanno 
cambiando nel nome della traspa-
renza e della partecipazione: di 
quelle cose così eteree e impalpa-
bili (per qualcuno, poverino,  “inu-
tili”) che si manifestano in ascolto, 
dialogo e sperimentazione; che fan-
no nascere le consulte di quartiere e 
che, infine, riavvicinano. 
Il cambiamento si nota, dicevo, 
dalle reazioni di gratitudine e com-
prensione (se non di soddisfazione) 

che accompagnano i “brontola-
menti” dei cittadini dopo un sano 
confronto con chi amministra.  
Lo si nota nello sguardo dei presen-
ti alle cerimonie di intitolazione di 
spazi urbani a cittadini villasantesi, 
nell’adesione dei cittadini ai nume-
rosi eventi istituzionali, culturali, 
sportivi e sociali organizzati con le 
associazioni. 
Bene così. 

Si “fa”
Anche perché altro sta concreta-
mente accadendo nel nostro Co-
mune. 
Se l’autunno, come annunciato, è 
stata la stagione della raccolta (dati 
e risorse), l’inverno si presenta, 
come previsto, “interventista”: par-
titi i lavori (finalmente programma-
ti dopo 7 anni nel dimenticatoio) di 
riqualificazione di strade e marcia-
piedi; aperto il cantiere di Piazza 
Cesare Pavese; aperti e completati 
i cantieri di due aree cani in Via 
Mameli e via 24 Maggio; avviata 
l’installazione del nuovo impianto 
di illuminazione (78 luci led) nel-
le vie Confalonieri e Mazzini. Si è 
conclusa la fase di sperimentazio-
ne viabilistica in centro paese con 
risultati positivi nell’ottica di ridu-
zione del transito automobilistico, 
della messa in sicurezza della cicla-
bile nelle vie Confalonieri-Mazzini 
e, soprattutto, della protezione de-
gli alunni in orario di entrata-uscita 
alla scuola Villa: questi erano gli 
obiettivi, nessun altro. 
Alla luce dei riscontri ottenuti e 
dei rilievi fatti pervenire dalla cit-
tadinanza stiamo predisponendo la 
definizione dei nuovi accorgimenti. 

Si progetta
Anche nelle aree Nord e Lombar-
da Petroli molto, senza “rumors” 
se non quelli dovuti all’abbondante 
carta documentale, si sta muoven-
do. L’ecomostro, per ora, porterà al 
Comune circa 3 milioni e 200mila 
euro, frutto dell’avviata escussione  
delle fideiussioni a garanzia dei 
lavori per le opere pubbliche pre-
viste in convenzione: se ne riparla 
nel 2016. Sugli oltre  300mila mq 
dell’area LP sono invece “piovuti” 
– dopo vari incontri con gli opera-
tori e conferenze tecniche alla pre-
senza di tutti gli attori del piano - i 
progetti di bonifica del soprasuolo 
e della falda acquifera, presuppo-
sti indispensabili per la tutela del 
benessere pubblico (questo deve 
garantire anzitutto l’Amministra-
zione) ma anche primo passo verso 
un’auspicabile, nuova e adeguata, 
definizione urbanistica del com-
parto. Sempre nell’ottica di coin-
volgimento e partecipazione, in 
questo numero di Open alleghiamo 
un manuale di indicazioni pratiche 
che aiuti ad ottimizzare il già eccel-
lente impegno dei villasantesi nella 
raccolta differenziata dei rifiuti. 
Continuate a seguirci con attenzio-
ne e fiducia.

Si guarda avanti
La stessa fiducia (calcolata) che 
abbiamo sposato scegliendo di im-
pegnare un milione di euro (avanzo 
di bilancio non altrimenti spendibi-
le) per estinguere in anticipo parte 
di obbligazioni comunali (BOC) 
contratte nel 2005. L’operazione 
permetterà al Comune di rispar-
miare circa 120.500 euro all’anno 
dal 2016 al 2025: una bella boccata 
d’ossigeno per le nostre casse, per 
oggi e per chi amministrerà in fu-
turo. 

Buon Natale!
Chiudo augurando a tutti noi, a 
nome della Giunta, un Santo Na-
tale, sereno e di riflessione: che i 
recenti atti di terrorismo nel mon-
do non cancellino la nostra capa-
cità di ragione e la nostra voglia di 
crescere. Serve da parte di tutti il 
coraggio di rimanere normali; im-
pedire ai terroristi di terrorizzarci 
si traduce davvero nel non arren-
dersi all’idea di dover cambiare 
il nostro stile di vita, quello della 
nostra famiglia, del paese e della 
società in cui viviamo. 

Luca Ornago 

L’editoriale
del Sindaco

cittadini@villasanta.mb.it
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@FLASH  
Gli eventi, le notizie, i fatti e gli appuntamenti che segnano 
la vita sociale, economica e politica di Villasanta.o

pe
n

GIORNATA EUROPEA DELLE LINGUE
Il Sindaco Luca Ornago ha incontrato gli studenti  
dell’Istituto Fermi per il tradizionale saluto di inizio  anno 
scolastico. Come avvenuto nel 2014 l’incontro si è tenuto 
in concomitanza con la Giornata Europea delle Lingue. 

SOSTEGNO ALLA CANDY  
Anche il Sindaco di Villasanta ha partecipato, giovedì 12 
novembre,  insieme  ad altri sindaci del territorio alla fiac-
colata e all’assemblea per il rilancio della Candy di Bru-
gherio per la difesa dell’occupazione e per la ripresa  dei 
piani industriali che reintegri gli esuberi previsti. 

INTITOLAZIONE PIAZZA CEREDA
Domenica 11 ottobre si è tenuta l’intitolazione della piazza 
Alessandro Cereda, storico presidente del Corpo Musicale 
negli anni fra le due guerre mondiali e poi presidente ono-
rario fino alla sua morte nel 1953.

INTITOLAZIONE PIAZZA CASATI
Sabato 11 ottobre è stato intitolato il piazzale posto tra le vie 
De Amicis e Villa. 
L’Amministrazione Comunale ha scelto di intiolare la piaz-
za a Beniamino Casati, Aquila Randagia,  in ricordo del  
co-fondatore della base Scout Villasanta 1. 

“UN RESPIRO LEGGERO...UN SOFFIO”
I ragazzi e le ragazze della cooperativa la Speranza hanno regalato 
a Villasanta due momenti particolarmente significativi presentan-
do e recitando alcune delle poesie scritte da loro e raccolte nel libro 
dal titolo “Un respiro leggero... un soffio”. Il libro è stato presentato 
il 15 ottobre in Villa Camperio in collaborazione con la Biblioteca 
e lo scorso 3 dicembre alle classi 4 e 5 dell’Istituto comprensivo 
in occasione della giornata europea della disabilità.

PARCO PUBBLICO 
“GIUSEPPE SALA”

Al primo Sindaco di Villasanta Giuseppe 
Sala è stato intitolato il parco pubblico in 
una cerimonia che si è tenuta il 21 novem-
bre. Nelle due foto le targhe presenti ai due 
ingressi. 
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EMOZIONI IN UNO SCATTO 
Il Club Alpino di Villasanta ha organizzato in Villa Cam-
perio la mostra “Emozioni in uno scatto...la primavera, 
l’estate, l’autunno e l’inverno!”. 
L’inaugurazione della mostra è stata preceduta dal concer-
to “Parole in musica” con la lettura del testo “Il peso della 
farfalla” e l’esibizione di Chiara di Muzio al pianoforte.
Le 12 immagini più votate faranno da cornice al calenda-
rio 2016 del CAI Villasanta.

SPORTELLO STRANIERI  
Ha aperto i battenti il 21 settembre lo Sportello Informa Stranieri in 
Villa Camperio. Uno spazio di inclusione dove i cittadini, stranieri e 
non, potranno rivolgersi per informazioni, consulenze sulle norma-
tive, avvio di iter burocratici oltre che per attività di orientamento, 
mediazione linguistica e altro ancora. 

CELEBRAZIONI IV NOVEMBRE
Si sono tenute domenica 8 novembre le celebrazioni ufficiali 
per il 97°anniversario dell’Unità d’Italia, festa delle forze ar-
mate.
Il programma della giornata, curato dall’Amministrazione 
comunale, ha coinvolto i cittadini che hanno partecipato al 
corteo accompagnati dal Corpo Musicale di Villasanta.

RETROSPETTIVA GIUSEPPE COLOMBO  
Nelle sale di Villa Camperio il Circolo Amici dell’Arte ha 
presentato la mostra “Retrospettiva di Giuseppe Colom-
bo” artista villasantese di maggior spicco che fu tra i primi 
animatori del sodalizio agli inizi degli anni Sessanta.
Nella foto l’inaugurazione avvenuta sabato 21 novembre.

A TUTTO... GAV  
Si è chiusa domenica 15 novembre con grande soddisfazio-
ne del GAV, la mostra dedicata al Codice “De Sphaera”, ope-
ra di Cristoforo De Predis, artista/miniaturista lombardo che 
attorno al 1470 lo realizzò su commissione degli Sforza. A 
cornice della mostra sono state organizzate due conferenze:  
“Navigando con le stelle” e “Rivoluzione Copernicana”. 

14^ STRAVILLASANTA
Grande successo per la straVillasanta di domenica 15 novem-
bre: oltre 500 iscritti, tanti sorrisi e ben 800€ devoluti alla San 
Vincenzo De Paoli di Villasanta.
Grazie a tutti i volontari e al direttivo G.P.V. per l’impegno 
nell’organizzazione dell’evento. 
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Vivono a Villasanta 
ma non in centro, si chiamano 
Matteo e Laura, lavorano en-
trambi, si sono sposati con rito 
civile. Hanno messo il nome 
Lorenzo al loro primo bimbo 
nato nel 2008, ma se fosse sta-
ta una femminuccia si sarebbe 
chiamata Michela.
Matteo e Laura in realtà non 
esistono, ma potrebbero essere 
due “villasantesi tipo” combi-
nando alcuni dei dati elaborati 
dall’ufficio anagrafe.
Una fotografia della città che 
presenta alcuni dati come per 
esempio il numero dei resi-
denti, le famiglie suddivise 
per numero di componenti, gli 
stranieri residenti suddivisi per 
nazionalità i nomi e cognomi 
più diffusi.
Un paese che può considerar-
si nel suo piccolo, lo specchio 

della società italiana.
Se, infatti, confrontiamo i 
dati aggiornati al 31 dicembre 
2014, con gli stessi dati diffusi 
dall’Istat nell’aggiornamento 
del Bilancio demografico na-
zionale possiamo notare che 
l’Italia è un paese a crescita 
zero.
Il saldo nel cosiddetto movi-
mento naturale della popo-
lazione (differenza fra nati e 
morti) è negativo di 100mila 
unità a livello nazionale, an-
che Villasanta conta un saldo 
negativo, ovviamente di molto 
inferiore, pari a - 46 unità (ag-
giornato al 15 ottobre 2015), 
nel 2014 di - 16 unità per poi 
proseguire in segno negativo 
anche nel 2013 (- 43), nel 2012 
con - 57, ritroviamo il segno 
positivo solo nel 2009 con +18.
Un’Italia sempre più multiet-
nica. Sempre secondo l’Istituto 
di statistica un saldo natura-
le tanto negativo, (-100 mila) 

 Aggiorniamo i numeri        
Alcuni dati statistici del nostro paese

Rebecca da poche set-
timane è diventata cittadina 
italiana, nata in Italia da geni-
tori stranieri ha sempre vissuto 
a Villasanta e in questo modo 
dopo il compimento dei 18 
anni ha potuto richiedere la cit-
tadinanza.
Un diritto del quale possono 
avvalersi tutti i cittadini stra-
nieri in possesso di questi re-
quisiti.
Tutte le informazioni e le mo-
dalità per richiedere la cittadi-
nanza italiana sono state rac-
colte nella guida “18 anni...in 
Comune” promossa da ANCI,  
Save the Children e Rete G2 – 
Seconde Generazioni, che  illu-
stra passo passo come ottenere 
il riconoscimento.
La legge attualmente in vigore 
(n. 91 del 5 febbraio 1992 ) sta-
bilisce che, per l’acquisizione 
della cittadinanza italiana sia 
seguito il principio di trasmis-

sione per ius sanguinis, ossia 
da genitori a figli, pertanto i 
giovani stranieri nati e cresciuti 
in Italia e che hanno entrambi i 
genitori stranieri anche se non 
hanno il diritto di cittadinanza 
per nascita possono acquisire 
la cittadinanza italiana una vol-
ta compiuti i diciotto anni.
L’articolo 4, comma 2, della 
legge stabilisce infatti che gli 
stranieri nati in Italia, che vi 
abbiano risieduto legalmen-
te senza interruzioni fino alla 
maggiore età possono diven-
tare cittadini italiani con sem-
plice dichiarazione di volontà 
da rendere all’ufficiale di stato 
civile entro un anno dal compi-
mento della maggiore età.
Rebecca l’ha fatto e il 29 ago-
sto è diventata cittadina italia-
na. La redazione l’ha incon-
trata ecco cosa  ha risposto ad 
alcune nostre domande.

Ciao Rebecca, grazie per 
la tua disponibilità. Ri-
cordi quali sono state le 

 18 anni... in COMUNE        
I passi di Rebecca verso la cittadinanza italiana 

tue emozioni il giorno che 
hai ottenuto ufficialmen-
te la cittadinanza italiana? 
E’ stato un giorno molto impor-
tante per me, l’inizio per così 
dire di una nuova vita. Tanta 
l’emozione e la gioia che ho 
potuto condividere con mia 
figlia e con mia madre che mi 
hanno accompagnato in Comu-
ne.
Sono maggiorenne e cittadina 
Italiana, potrò quindi votare, 
partecipare e dare il mio con-
tributo per rendere ancor più 
bella Villasanta.

Hai mai avuto problemi di 
discriminazione come stra-
niera in questi anni?
Sono nata a Monza e cresciuta 
a Villasanta dove ho frequenta-
to le scuole mentre adesso fre-
quento una scuola professiona-
le a Monza. 
Sia nell’infanzia che nell’ado-
lescenza non ho mai vissuto in 
prima persona atteggiamenti 
discriminatori nei miei con-

fronti. 
A scuola, con gli amici, sia Vil-
lasanta che Monza o comunque 
nelle città che ho visitato o che 
frequento non mi sono mai sen-
tita “straniera”.

Hai dei legami con il paese 
di origine dei tuoi genitori?  
Sì mi capita di andare nel Gha-
na e visitare i parenti e trascor-
rere le vacanze estive. 
Un paese a cui sono legata in-
dissolubilmente.

Sei mamma, cosa ti aspetti 
per  il futuro della tua bam-
bina? 
Le auguro di trovare un mondo 
migliore, gli attentati di queste 
ultime settimane sono sotto 
gli occhi di tutti e la condanna 
contro il terrorismo deve essere 
forte.
Villasanta è una città aperta, 
solidale e sono sicuro che tro-
verà, come nel mio caso, tanti 
amici e compagni di scuola con 
cui crescere.

Costituite le consulte di 
quartiere: in tempi dove la par-
tecipazione e l’interesse dei cit-
tadini alla vita pubblica in Italia 
è in continuo calo, a Villasanta 
abbiamo registrato un interes-
sante cambio di rotta.
Un risultato positivo e al di 
sopra delle aspettative, ottenu-
to grazie ai cittadini e alle cit-
tadine che hanno collaborato 
con l’Amministrazione durante 
tutto l’iter di preparazione. Un 
plauso ovviamente ai 33 can-
didati e ai 387 villasantesi che 
si sono recati a votare al seggio 
organizzato dal Comune, in Vil-
la Camperio lo scorso 28 no-
vembre. 
Durante le sei ore di apertura del 
seggio  si è verificato un conti-
nuo afflusso di votanti, a signi-
ficare il coinvolgimento  per 
questo strumento di rappresen-
tanza, da tempo presente nello 

 Consulte: 387 volte buona la prima      
Partecipazione e interesse alle elezioni, Villasanta ha 3 nuove consulte

non si registrava dal biennio 
1917-1918 quando il Paese 
era impegnato nel Primo con-
flitto mondiale con un bilancio 
drammatico di 1.240.000 mor-
ti. Un altro elemento da tenere 
ben presente è la popolazione 
straniera che a Villasanta si at-
testa al 6.65 % del totale pari a 
924 residenti.
Il quadro delle nazionalità pre-
senti nel Paese è di duecento, 
cioè quelle dell’intero pianeta, 
61 invece le nazionalità pre-
senti a Villasanta.
I rumeni su tutti, seguono gli 
albanesi e i marocchini. A Vil-
lasanta invece sono diverse per 
numero le nazionalità presenti 
che vedono in testa la comunità 
ecuadoregna, a seguire quella 
rumena e albanese.
281 invece i cittadini villasan-
tesi residenti all’estero e iscritti 
all’AIRE (Anagrafe italiana re-
sidenti all’estero).
Le famiglie di Villasanta sono 

5983 di queste 1859 sono formate 
solo da una persona e 1829 da due 
persone.
Staccate nettamente le famiglie 
composte da tre persone 1132 e da 
4 persone in su si scende sotto il 
centinaio per calare drasticamente 
a 199 per le famiglie con 5 com-
ponenti e 31 per sei componenti.
In ultimo i cognomi e nomi più 
diffusi in città.
Rossi si aggiudica il primato con 
219 presenze seguite da Colombo 
(165), Sala (139), Radaelli (119), 
Cambiaghi (118),  Magni (112), 
Cazzaniga (104), Villa (104) ap-
pena sotto il centinaio i Brambilla 
con 98.
I nomi maschili vedono in testa 
Giuseppe (192), Marco (179), An-
drea ( 178) e Alessandro (168). 
Quelli femminili appare indiscus-
sa la presenza del nome di Ma-
ria (177) seguita da Laura (125),  
Francesca (116),  Angela (108) e 
Chiara (93).

Residenti: 13921 cittadini

La fascia d’età più rappresentata è 

quella che va dai 40 a 50 anni 

con 2247 cittadini 

S.ALESSANDRO
1 Immorlano Giovanni

2 Lomuscio Giuseppe

3 Sala Emanuela

4 Lusetti Guido

5 Panzeri Valentina

6 Bramati Nadia Rita

7 Bellinzona Stefano

LA SANTA
1 Pisoni Andrea Antonio

2 Tremolada Luigi

3 Marasi Ezio Mario

4 Pusiol Andrea

5 Gennari Renato

6 Sacchi Antonio

7 Arcaini Raffaele Giuseppe

S.FIORANO
1 Saini Antonio

2 Biraghi Claudio

3 Andreoni Maurizio

4 Saini Alberto

5 Ceruti Giancarlo

6 Cecinati Antonella

7 Lopolito Walter

statuto comunale ma costituito 
e attivato  solo a settembre di 
quest’anno con una delibera ap-
provata dal Consiglio Comuna-
le, con un solo voto contrario.
Importante anche l’impegno dei  
dipendenti comunali che hanno 
progettato e messo in atto un 
procedimento completamente 
nuovo per Villasanta, concluso-
si martedì 1 dicembre 2015 con 
la nomina formale degli elet-
ti da parte del Sindaco e della 
Giunta Comunale.

ORA COSA SUCCEDE?
I prossimi passi prevedono la 
convocazione  degli eletti delle 
tre consulte entro dicembre per 
consentire poi di nominare i ri-
spettivi presidenti e segretari ed 
essere operativi con  l’inizio del 
2016.  
Buon lavoro agli eletti con l’in-
vito ad intraprendere un percor-
so di partecipazione coinvol-
gendo  il maggior numero di  
cittadini, a partire dai non eletti.

 Curiosità...

Le consulte di quartiere consentono ai cittadini di partecipare in 
forma associata alla vita amministrativa del paese, presentando 
proposte e progetti attinenti il territorio. Sono apartitiche e hanno 
funzioni informative, orientative, consultive e propositive delle 
istanze del quartiere. Favoriscono il senso di appartenenza alla co-
munità e facilitano il confronto con l’Amministrazione Comunale.

 Cosa sono le Consulte?

30 anni 
la candidata 
più giovane

76 anni
il candidato 
più anziano

6 le donne canditate 
di cui 4 elette

2/3 dei candidati 
sono nativi di Villasanta 

o della vicina Monza

49/60 è la fascia d’età più rappresentata 
(metà dei candidati) 
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È già al lavoro la nuova 
commissione della biblioteca 
nominata nell’estate scorsa.
Come da regolamento la com-
missione Biblioteca è composta 
da otto persone: oltre al Sindaco 
o assessore delegato sono no-
minati 6 componenti espressio-
ne del Consiglio Comunale e 2 
persone elette dagli iscritti della 
biblioteca.
Alle votazioni hanno partecipato 
tutti i residenti con età minima 
dai 16 anni.
La commissione ha poi nomina-
to nella sua prima seduta (con-
vocata dal Sindaco) un presiden-
te ed un vicepresidente. Sempre 
dal punto di vista normativo la 
commissione durerà in carica 
quanto il Consiglio Comunale 
o comunque fino alla nomina 
di una nuova commissione. Le 

sedute sono pubbliche e valide 
se presenti la metà più uno dei 
membri in carica. Le decisioni 
vengono prese a maggioranza 
semplice dei membri presenti 
con voto deliberativo. Ricor-
diamo le finalità principali della  
commissione che si occuperà di 
proporre argomenti e tematiche 
inerenti alle attività della biblio-
teca e verificarne l’attuazione 
del programma pluriennale e 
annuale. Tra gli obiettivi  anche 
la gestione, la conservazione e 
l’incremento del patrimonio li-
brario e documentario. Nell’ulti-
ma convocazione del 25 novem-
bre la commissione, alla luce dei 
risultati emersi dal sondaggio, 
ha proposto di mantenere l’ora-
rio in vigore. 
Si programmeranno iniziative, 
come i gruppi di lettura o gli  in-
contri con autori e lettori profes-
sionisti, anche di giovedì sera.

 Biblioteca, commissione al lavoro    
Conosciamo i componenti e i loro compiti 

 Gruppi di lettura 40 appassionati lettori hanno dato vita al gruppo di 
lettura in biblioteca.Brevi frasi tratte da libri di autori famosi sono stati 
usati per rompere il ghiaccio e confessare le pro-
prie passioni e il proprio modo di leggere...

La Grande guerra delle donne

E’ stato presentato sabato 14 novembre dal prof. 

Ezio Meroni  e dall’autore  il libro di Alessandro 

Gualtieri  “La Grande guerra delle donne” evento 

organizzato in collaborazione con la Croce Rossa 

di Villasanta e  di  Cinisello Balsamo.

VILLE APERTE
numeri di un successo annunciato 

Luisa Ornaghi - responsabile della biblioteca
Membri eletti dai cittadini 
Laura Bortoluzzi  - Presidente
Lucia Varisco
Membri nominati dalla maggioranza in Consiglio Comunale: 
Antonella Bregantin, Fiorenza Gabrioli, Michele Fossati ed 
Eleonora Mistretta.
Membri nominati dalla minoranza in Consiglio Comunale:  
Fabio Aliprandi, Stefano Sala - Vicepresidente

 Ecco chi sono

Un percorso lungo 7 mesi è quello proposto 
dall’assessorato alla Cultura e dalla Biblioteca 

Civica del Comune di Villasanta in collaborazione 
con il CPIA (Centro Provinciale Istruzione Adulti) 
Monza e Brianza che offre un calendario di propo-

ste culturali che abbracciano diversi ambiti.
Alcuni di questi sono già iniziati a novembre altri 
partiranno a dicembre e nei primi mese del 2016.

Numerosi gli iscritti ai due corsi di lingue inglese e 
spagnolo suddivisi su due livelli 

(elementare e intermedio) 
Informazioni sui periodi, costi 

e iscrizioni sul sito comunale o in bilioteca.

 CULTURA PER TUTTI

Le iscrizioni (ad oggi gli sono iscritti 172) devono essere consegnate all’ufficio protocollo in Comune    (orari a pag.30) oppure inviando una 
mail all’indirizzo protocollo@pec.comune.villasanta.mb.it. I corsi si tengono in Villa Camperio.

CORSO DI SCIENZE 
Cibi per il viaggio 

CORSO 
DI PSICOLOGIA 
In viaggio verso 
la consapevolezza

CORSO DI FILOSOFIA 
Il viaggio: simbolo di vita delle 
società umane 

CORSO DI STORIA DELL’ARTE
L’architettura delle case - viaggio negli stili 

CORSO DI TEATRO 
“Dentro una goccia” 

CORSO DI STORIA DELL’ARTE 
Viaggio di ritorno al futuro 

CORSO 
DI STORIA DEL CINEMA 

Il cinema dei viaggi 
 

Grande la partecipazione dei cittadini all’edizione 2015 di Ville Aperte. Un evento riuscito grazie al coinvolgimento 
di cinque associazioni locali: La Ghiringhella, Villasanta Medievale, Pro Loco, Ass. Genitori e Gruppo Alpini. 
- Visita alla mostra “ La Regina Teodolinda e il tesoro”: 27 classi (circa 600 alunni) + 1500 visitatori
- Illustrazione pannelli espositivi e altre informazioni su Villa Camperio presso Pro Loco: 150 persone
- Presentazione del libro “Nel nome della donna” di Fulvio Capezzuoli con il docente M. Pellegrini: 40 persone
- Letture per bambini sul Medioevo: 45 persone (tra bambini e genitori)
- Concerto di musica medievale con Caterina Sangineto: 90 persone
- Visita guidata alla Chiesa di S. Anastasia: 15 visitatori  50 persone
- Giochi nei giardini di Villa Camperio: 250 persone (tra bambini e genitori)
- Visita al Fondo Camperio: 50 persone

LETTORI SI DIVENTA
letture per bambini in sala ragazzi  

Il calendario degli appuntamenti ad ingresso libero
- “PAPPALAPAPPA” – 23 Gennaio – ore 10.30
Racconti appetitosi per bambini golosi
Microanimazione  -   3/6 anni
- “HAPPY ENGLISH” - 27 Febbraio – ore 10.30
Funny Stories For Smart Kids - 7/10 anni
- FORZA PAPA’ – 19 Marzo – ore 10.30 
Letture divertenti per i bambini e i papà presenti – 5/8 anni
- “IO PICCOLO / IO GRANDE” – 16 Aprile – ore 10.30
Avventure di carta per crescere insieme - 3/6 anni
- “LE VOCI DEI TAM TAM” – 21 Maggio – ore 10.30
Fiabe africane per gli occhi, le orecchie, la bocca – 6/10 anni

☛

CORSO 
DI STORIA DELL’ARTE 
Il colore vagabondo 

CORSO DI 
STORIA DELL’ARTE 

In viaggio con Dante...

CORSO DI ATTIVITà MANUALI
Viaggio a colori... attraverso il vetro

CORSO DI INGLESE

CORSO DI SPAGNOLO
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 E ADESSO PARLIAMO DI SPORT...
Il Contratto Etico per lo Sport, le infrastrutture e molto altro A Villasanta non sono poche 

(vedi tabella qui sotto), tut-
tavia sono insufficienti per 
soddisfare la domanda (vedi 
tabella qui sotto) e, soprat-
tutto, sono mediamente data-
te e bisognose di interventi. 
Quali prospettive? 
L’auspicata (e dovuta) escus-
sione delle fideiussioni lega-
te alle opere di urbanizzazio-
ne relative al piano attuativo 
PL.ZST1 (meglio noto come 
“Area Nord”) porterà alle 
casse comunali le risorse 
necessarie alla realizzazione 

CENTRI SPORTIVI STRUTTURE DISCIPLINE
PALAZZETTO DELLO SPORT 
Via A.Villa

campo basket, pallavolo, pista atletica esterna, 
tribune per 800 posti a sedere misure regola-
mentari

basket
pallavolo
judo
atletica

PALESTRA SCUOLA VILLA 
Via A. Negri

palestra ginnastica artistica
presciistica
altre specialità della ginnastica 

PALESTRA SCUOLA OGGONI - Piazza A. Daelli palestra danza, basket

PALESTRA ARRAMPICATA  - Via Veneto palestra esterna arrampicata sportiva

CENTRO SPORTIVO COM.LE “M.CASTOLDI” 
Via G. Mameli

2 campi da tennis in terra rossa, 
2 campi in erba sintetica polivalenti (tennis/
calcetto a 5) coperti e riscaldati mesi invernali, 
1 campo di calcio in erba a 11 (illuminato), 
1 campo da calcetto in sintetico a 7, 
1 pista di atletica in “System Floor” a 6 corsie, 
sala bridge 

tennis
calcio
atletica 
bridge

AREA VERDE E SPORTIVA 
Via Segantini

esterna roller, basket, calcetto,
mini volley, skate park 

AREA VERDE E SPORTIVA  - Via della Resega esterna gioco libero

AREA VERDE E SPORTIVA  - Via G. Morandi esterna basket

AREA FESTE - Via N. Sauro esterna basket

LE INFRASTRUTTURE

Sport e infrastrutture spor-
tive. Due lati della stessa meda-
glia. Due “chiavi” di lettura di 
uno stesso capitolo. Che non è 
solo economico. 
Quale lato interessa di più? 
E, di conseguenza, qual è la vera 
essenza dello Sport? 
Perché oggi un’Amministra-
zione pubblica ha il dovere di 
coglierla? 
Il principio di sussidiarietà è dav-
vero l’unico criterio per il quale 
le associazioni sportive devono 
trovare spazio e sostegno sul ter-
ritorio comunale? 
E così via...
Domande che da anni tracciano 
il percorso che accomuna la cre-
scita di Villasanta con la crescita 
delle associazioni sportive che la 
abitano. 

dell’agognata nuova palestra 
previo la preparazione di un 
progetto che sarà funzionale 
alle concrete esigenze del 
territorio (insomma, ginna-
stica artistica ma non solo). 
Sul “quando” l’escussione 
si realizzerà, sul “come” la 
nuova legge di stabilità per-
metterà di utilizzare le ri-
sorse e, di conseguenza, sul 
cronoprogramma delle opere 
di realizzazione è ancora, 
purtroppo, impossibile fare 
previsioni realistiche. Ma 
sulla volontà di intervenire 

CONTRATTO 
ETICO 

PER 
LO SPORT

Il Contratto Etico per lo Sport 
che la nostra Amministrazio-
ne ha posto al vertice della 
collaborazione in essere con 
le associazioni sportive lega 
indissolubilmente la pratica 
sportiva alla salute, alla lealtà, 
allo spirito di gruppo, alla cor-
rettezza sui campi e alla sana 
competizione; valori che, uni-
ti allo spettacolo e al diverti-
mento, avvicinano al concetto 
“essenziale” del fare Sport. 
Che si fa poi strumento di edu-
cazione e formazione persona-
le e sociale, di prevenzione 
sanitaria, di dignità umana, di 
pacifica convivenza e solida-
rietà tra le persone, di tutela e 
miglioramento del benessere 
fisico e mentale. 
Riconoscendosi in questi prin-
cipi le associazioni sportive 

villasantesi sono diventate non 
solo linfa vitale del tessuto so-
ciale cittadino ma anche punto 
di riferimento e di eccellenza 
riconosciuto ben oltre i confini 
comunali. 
Ne sono la prova anche i ta-
lenti emersi dai vivai delle 
nostre società sportive che, 
come l’anno scorso, saranno 
festeggiati, al pari delle gio-
vani eccellenze scolastiche, 
durante la cerimonia per la 
consegna delle borse di studio 
prevista proprio in questi gior-
ni, la mattina del 20 dicembre, 
in Sala consiliare; un momen-
to di partecipazione nel quale 
Villasanta si riconosce con 
orgoglio nel lavoro che diri-
genti, collaboratori, allenatori 
svolgono con passione, impe-
gno e dedizione.

Anche Villasanta ha aderito all’iniziativa di Regione Lombardia che nello scorso mese di ottobre ha lanciato “Dote Sport” 
lo strumento di sostegno che mira alla riduzione dei costi di svolgimento di attività sportive di base da parte di minorenni. 
Dote Sport è distinta in “Dote Junior” per i bambini di età compresa fra 6 e 13 anni, e “Dote Teen” per i ragazzi dai 14 ai 
17 anni.
Nella nostra città per quanto riguarda Dote Junior sono state inoltrate n. 35 domande e assegnabili 8 per un contributo totale 
al nostro Comune di € 1.418,71 
Dote Teen inoltrate n. 8  tutte assegnabili per un contributo totale assegnato al nostro Comune di € 1.446,71.

DOTE SPORT

ASSOCIAZIONI SPORTIVE Iscritti

Athletic Club Villasanta 352

CAI Club Alpino italiano Sez. “A. Oggioni” 546

COSOV Villasanta 316

Zonarci S.S. Real Villasanta 80

Team 86 basket Villasanta 255

Tennis Club Villasanta 190

Gruppo pescatori Villasanta 1945 26

Sport club “G. Gerbi 1910”Asd 44

Asd New Sinergy club 167

da parte dell’Amministrazio-
ne credo ormai ci siano po-
chi dubbi. 
Nel piano triennale delle 
opere pubbliche è stato poi 
inserito, oltre al rifacimento 
del campo sintetico da “cal-
ciotto” (per convenzione per 
metà finanziato dal gestore 
del Centro Sportivo Comu-
nale e per metà dal Comu-
ne), anche il rifacimento del 
tappeto della pista di atletica 
leggera, da anni in stato di 
lento ma costante deperi-
mento. 

ASSOCIAZIONI SPORTIVE Iscritti

GPV Gruppo Podistico Villasanta 76

A.D. Ginnastica Robur Et Virtus 209

A.D. Judo Brianza 64

A.S.D. Bridge Villasanta 175

N.G. Dance scuola danza 158

A.S.D. Passi d’Autore 123

NON ISCRITTE ALL’ALBO: 
Bocciofila Unione Villasanta, 

F.I.D.C. Sez. Cacciatori “Alfredo Beretta” e Tittibha.
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Fare sport a Villasanta 
ora è anche più sicuro, l’Am-
ministrazione Comunale ha da 
empo acquistato 4 defibrillatori 
che saranno disponibili sul ter-
ritorio entro l’anno.
Oltre all’acquisto, in collabo-
razione con il comitato locale 
della Croce Rossa, l’Ammi-
nistrazione ha organizzato 
corsi di formazione per l’uso 
dei DAE sia per il personale 
comunale sia per tutti dirigen-
ti e collaboratori delle società 
sportive.
Il defibrillatore è obbligatorio 
dal cosiddetto “Decreto Bal-
duzzi”, e i corsi di formazione 
potranno rendere il nostro pae-
se “cardio-protetto”; le statisti-
che dimostrano come in Italia 
perdono la vita circa 60mila 
persone per arresti cardiaci im-
provvisi: numeri che ci dicono 
quando siano importanti le ma-
novre salvavita e le tecniche di 

 DEFIBRILLATORI, PARTITI I CORSI        
4 i defibrillatori voluti dall’Amministrazione e installati entro l’anno 

defibrillazione.
La rianimazione cardio polmo-
nare associata alla defibrilla-
zione elettrica entro 3-5 minuti 
dal collasso può determinare 
una percentuale di sopravvi-
venza fino al 75% nei pazienti 
colpiti.
Tre defibrillatori saranno in-
stallati nella palestre delle 
scuole primarie Oggioni e Vil-
la e nella scuola secondaria di 
primo grado Fermi; il quarto 
invece è stato dato in dotazione 
alla Polizia Locale e sarà posi-
zionato in uno degli autoveico-
li a disposizione degli agenti in 
modo tale da essere tempesti-
vamente sul luogo del bisogno.
Oltre ciò a Villasanta esistono 
altri punti dove è disponibile 
un defibrillatore: all’entrata del 
Parco di Monza (Porta Villa-
santa) e su ogni automezzo di 
pronto intervento del Comitato 
locale della Croce Rossa.
Per imparare ad utilizzare cor-
rettamente il DAE sono stati 
organizzati dei corsi di forma-

zione.
Un primo corso è stato organiz-
zato per il personale scolastico 
che a novembre ha partecipato 
alle lezioni teoriche di pronto 
intervento e alla lezione pratica 
di simulazione mentre a dicem-
bre sono stati organizzati altri 
corsi, sempre suddivisi in le-
zione pratiche e teoriche, dedi-
cati alle associazioni sportive.
I corsi, in Villa Camperio, sono 
tenuti da personale della Croce 
Rossa. 
Nota bene: il corso non ha un 
costo di iscrizione ma chiede 
solo un contributo libero a so-
stegno delle attività della CRI.

Corso per istituto 
comprensivo scolastico: 
60 partecipanti

Corso per le associazioni 
sportive:

- lezione del 12 dicembre 
56 partecipanti

- lezione del 19  dicembre:
60 iscritti  

 I NUMERI 
DEL CORSO

Abbiamo più volte 
spiegato i perché della nostra 
idea di viabilità cittadina, basa-
ta sulla salvaguardia della mo-
bilità “dolce”, che torni a privi-
legiare, nell’ordine, il pedone, 
il ciclista e l’automobilista. Su 
questa base è stata avviata la 
sperimentazione delle modifi-
che viabilistiche nel centro sto-
rico di Villasanta con il fine di 
dissuadere il traffico di attraver-
samento Sud-Nord, di mettere 
in sicurezza la ciclabile Daelli-
Mazzini-Confalonieri e, soprat-
tutto, i plessi scolastici presenti 
sulle vie Negri e Resega. Ricor-
diamo che la sperimentazione 
proposta ha previsto  l’inver-
sione di marcia di via Don Galli 
verso sud (in considerazione 
delle condizioni dello stabile 
adiacente alla strettoia di via 
Don Galli il comandante della 
Polizia locale ha predisposto la 
chiusura di via Don Galli fino 
al civico 25),  la chiusura di via 

 Viabilità, i motivi della nostra scelta     
Obiettivo raggiunto: meno traffico in Centro, più sicuri gli alunni

Negri durante l’ingresso e l’u-
scita degli alunni e l’inversione 
del senso di via Garibaldi verso 
ovest. L’intervento è stato pre-
ceduto da un’importante campa-
gna informativa, accompagnata 
dall’installazione di pannelli di 
segnalazione dei percorsi consi-
gliati e controllato dalla Polizia 
locale che ha raccolto dati ed 
effettuato, come da programma, 
nuove rilevazioni dei flussi di 
traffico a chiusura del periodo 
sperimentale. Nel corso della 
sperimentazione si sono  evi-
denziate alcune problematiche 
che hanno portato alla richiesta 
(anche sotto forma di petizioni) 
da parte dei cittadini di possibili 
correttivi e/o accorgimenti. Dati 
e richieste alla mano, la Polizia 
locale ha evidenziato un im-
patto positivo del nuovo corso 
veicolare, con una importante 
riduzione del traffico (-27%, 
circa 800 veicoli al giorno) nel 
tratto Negri-Resega, ed il favo-
re rispetto al blocco del transito 
veicolare durante l’entrata/usci-
ta degli alunni dalle scuole.

Alla luce di quanto sopra l’Am-
ministrazione comunale ha 
deciso di rendere definitiva la 
nuova viabilità in centro paese 
ponendo in essere i seguenti ac-
corgimenti: 
- riapertura di via Don Galli fino 
al parcheggio di via A. Negri, 
istituendo il divieto di accesso 
nel tratto di via A. Negri com-
preso tra l’ingresso del parcheg-
gio e via N. Sauro e permetten-
do il solo transito veicolare ver-
so sud per chi proviene da via 
N.Sauro;
- intervento sugli impianti se-
maforici posti sulla direttrice 
Edison-Volta adeguando gli 
impianti con un sistema di sin-
cronizzazione al fine di ridurre 
tempi di attraversamento;
- adeguamento della ciclabile 

di via Camperio con segnaleti-
ca sia verticale che orizzontale 
per meglio evidenziare gli attra-
versamenti in via De Amicis e 
Camperio; 
- miglioramento del controllo 
delle direttrici del traffico anche 
mediante l’ampliamento del si-
stema di videosorveglianza (che 
attualmente conta 30 telecamere 
operative).
Va sottolineato e posto all’atten-
zione dei cittadini che nel con-
testo degli interventi viabilistici 
nel centro storico di Villasanta si 
è finalmente data piena attuazio-
ne al Piano Urbano del Traffico 
in vigore, approvato nel 2011, 
ben prima dell’arrivo di questa 
Amministrazione, ma mai appli-
cato in maniera puntuale e con-
trollata. 

IL TAVOLO 
PERMANENTE 
DELLO SPORT

Il Tavolo permanente dello 
Sport sta lavorando da oltre 
un anno su un nuovo modo 
di percepire e vivere il rap-
porto tra associazioni spor-
tive e Amministrazione co-
munale. L’Amministrazione 
comunale ha “costruito” 
con le associazioni sporti-
ve e messo a disposizione 
delle stesse uno strumento 
(il Tavolo, appunto) attra-
verso il quale confrontarsi 
e conoscere un po’ più da 
vicino le dinamiche, spes-
so poco “sportive” e molto 
“amministrative”, che con-
dizionano le scelte di un as-
sessorato. 
Dal Tavolo è nata la Festa 
dello Sport 2015 (repli-

cheremo migliorandola nel 
2016) e nel Tavolo verrà 
condiviso il nuovo Regola-
mento per l’assegnazione dei 
contributi alle associazioni: 
tema spinoso, cogliendolo 
ci si può “pungere” ma, al 
contempo, si permetterà di 
poter usufruire di criteri tra-
sparenti e omogenei per co-
noscere attività ed esigenze 
di ciascuna associazione in 
rapporto al bacino d’utenza 
territoriale. 
Risultato questo non solo 
auspicabile per una corretta 
amministrazione ma impo-
sto dalla normativa vigente 
in materia di trasparenza e 
anticorruzione. 

L’impegno sovra comunale 
dell’Assessorato allo Sport 
prevede anche il “pressing” 
sulle Istituzioni  su tavo-
li provinciali, regionali e 
nazionali affinchè si operi 
a favore della de-burocra-
tizzazione delle normative 
e dello sblocco di risorse 
economiche. 
Attraverso l’adesione e la 
collaborazione con “Terri-
tori di Sport”, il protocol-
lo d’intesa che unisce 23 
Comuni della provincia di 
Monza e Brianza, l’Am-
ministrazione comunale 
incontrerà in avvio 2016 
l’assessore regionale Anto-
nio Rossi e il presidente na-
zionale CONI Oreste Perri. 

L’IMPEGNO
SOVRACOMUNALE

Argomenti in discussione: 
comprendere (per smussare) 
la normativa sugli impianti 
sportivi che limita la capien-
za degli stessi a fronte di 
una burocrazia sovente trop-
po rigida; trovare una moda-
lità generale per autorizzare  
lavori di manutenzione or-
dinaria e straordinaria con 
scomputo sul canone;  svi-
luppare una nuova proget-
tualità per rinnovare il parco 
impianti sportivi sul territo-
rio; rendere maggiormente 
fruibili e più snelli i bandi 
relativi al credito sportivo; 
snellire e omogeneizzare al-
cune procedure federali.
Ci aggiorniamo.

15miliardi di euro 
l’anno. A tanto ammonta il pro-
fitto delle società che si dividono 
il mercato delle scommesse lega-
li. Altri 4,8 miliardi sono invece 
il gettito, sotto forme di tasse, 
che lo Stato riceve. Ed ancora in 
Italia è presente 1 slot-machine 
ogni 143 abitanti, record euro-
peo.
Tre dati che fanno ben capire 
quanto il problema della dipen-
denza del gioco d’azzardo non 
può essere sottovalutato e quanto 
la ludopatia sia diventata un’e-
mergenza.
Infatti altri dati, forniti dal Mi-
nistero della Salute (anno 2012) 
indicano che la ludopatia è ormai 
una malattia di massa, con 7mila 
italiani in cura ufficialmente. 
La stima dei giocatori d’azzardo 
problematici varia dall’1,3% al 
3,8%.
Molte le iniziative che stanno 

 Attenti al GAP!     
Un progetto e tre Comuni uniti per prevenire il gioco d’azzardo

nascendo non solo per dare una 
mano alle persone già colpite da 
questa malattia ma anche come 
azione preventiva e di contrasto 
a tutte quelle persone che invece 
rischiano di cadere nella trappola 
del gioco.
Una di queste è “Attenti al GAP 
- Prevenzione e trattamento del 
Gioco d’Azzardo Patologico” 
un’iniziativa promossa dai Co-
muni di Villasanta, Monza e Bru-
gherio che si propone una serie di 
azioni per favorire la conoscenza 
dei rischi del gioco d’azzardo e 
disincentivare la dipendenza da 
gioco soprattutto tra gli anziani 
e i giovani.
Diverse le azioni messe in cam-
po come l’ organizzazione di in-
contri informativi nei centri per 
anziani e altri luoghi di aggrega-
zione per favorire la consapevo-
lezza, la condivisione del proble-
ma e quindi l’avvicinamento ai 
servizi dedicati e l’informazione 
circa i rischi e i comportamenti 
scorretti.

Percorsi formativi saranno rivolti 
agli operatori dei servizi sociali 
comunali con l’obiettivo di in-
crementare le conoscenze e le 
competenze necessarie per po-
ter riconoscere le problematiche 
legate alla dipendenza dal gioco 
d’azzardo e quindi poter attuare 
degli efficaci progetti d’interven-
to. 
Anche nell’ambito dell’istruzio-
ne saranno promosse azioni di 
sensibilizzazione per gli studenti 
della scuola secondaria di primo 
grado dell’IC di Villasanta sul 
problema delle ludopatie.
Tra questa un questionario per 

capire i loro stili di vita, ed ini-
ziative come il week-end no slot 
e una mostra dal titolo “Azzar-
do”.
Importante infine la collaborazio-
ne con il SUAP (sportello Unico 
per le Attività produttive) per co-
noscere attraverso una mappatu-
ra puntuale sul territorio i luoghi 
sensibili, dei pubblici esercizi e 
sale gioco e del numero di ap-
parecchi AWP e Vlt installati in 
ciascun locale. La mappatura poi 
si integrerà con quella fatta dai 
Comuni di Monza e Brugherio e 
a livello di Domanda con quella 
dell’ASL di Monza e Brianza.
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  Staffetta spaziale, tanti testimoni  
Inaugurata la 6^edizione del progetto “Spazio allo Spazio”

Il 23 ottobre scorso la 
nostra classe, la 3^A della 
Fermi, si è recata alla scuola 
Villa. Era il giorno dell’inau-
gurazione della sesta edizione 
del progetto Spazio allo Spa-
zio. 
Noi veterani avevamo il com-
pito di “passare il testimone” 
ai ragazzi di 2^A che faceva-
no il loro ingresso ufficiale 
nel progetto. Erano presenti 
diverse personalità: la nostra 
Preside, prof.ssa Rosalia Na-
talizi Baldi, il Sindaco Luca 
Ornago, l’assessore alle ri-
sorse umane e tecnologiche 
Gabriella Garatti, il Console 
Generale Aggiunto di Ger-
mania a Milano, signor Peter 
Von Vesendonk, la referen-
te dell’Ufficio Culturale del 
Consolato Generale di Ger-
mania, Annette Hermann, 
Leonardo Farina del Comi-
tato Italiano Paralimpico e la     
prof.ssa Manuela Aguzzi, per-
sonal trainer degli astronauti 
presso l’European Astronaut 
Center di Colonia. Presentava 
il prof. Meroni, ora in pensio-
ne, ma sempre disponibile a 
condurre gli eventi del nostro 
progetto.
Dell’intervento del sindaco 
ci è piaciuta molto la citazio-
ne di una frase di Samantha 
Cristoforetti: “Sunrise: I try 
to catch one every day”, che 
significa: “L’alba: cerco di 
coglierne una ogni giorno”. 
E’ una frase profonda e fa ra-
gionare su quanto possa esse-
re bella la vita, bisogna solo 
volerlo. Il Sindaco ha fatto 
anche riferimento al valore 
dello studio e ha sottolineato 
quanto importante sia guarda-
re sempre al positivo. 
Noi di terza A siamo interve-
nuti più volte suonando brani 
musicali, tra cui l’ “Inno alla 
gioia” di Beethoven, diretti 
dal prof. Giuseppe Zaffuto. 
Abbiamo raccontato ai pre-
senti la nostra esperienza: era-
vamo tutti agitatissimi, molti 
di noi tremavano dall’imba-
razzo, alcuni dicevano di ave-
re le farfalle nello stomaco, 
ma ce l’abbiamo fatta.

In videoconferenza ci hanno 
inviato un messaggio di salu-
to Mario Calabresi,  direttore 
de “La Stampa”, che ha spie-
gato come è nato il progetto 
“Spazio allo spazio”, Delfina 
Bertolotto dell’Agenzia Spa-
ziale Italiana, Marco Carra-
no dell’Argotec e Giuseppe 
Floris, insegnante di italiano 
presso il Collège Pierre de 
Fermat di Tolosa, scuola con 
la quale siamo gemellati. 
Manuela Aguzzi  ci ha rac-
contato come avviene la pre-
parazione degli astronauti che 
dovranno trascorrere mesi 
sulla I.S.S.(Stazione Spaziale 
Internazionale). Ci ha anche 
sintetizzato la storia di Uma, 
un’astrochiocciola che si tro-
va imbarcata clandestina sulla 
ISS con Samantha Cristofo-
retti, ma poi diviene l’eroina 
della missione e la mascotte 
di bordo. 
Il signor Peter von Vesendonk 
ci ha parlato dell’importanza 
dello studio delle lingue, in 
particolare ci ha esortato a 
studiare anche la sua lingua, 
il tedesco. Il signor console è 
stato invitato a questa cerimo-
nia dalla nostra preside e dal 
prof. Luca Montani perché il 
nostro progetto prevede uno 
scambio con la scuola tedesca 

di Milano e la visita a Colonia 
dell’EAC. (European Astro-
naut Centre) 
Abbiamo visto un video di 
Marco Cherubini, un pilota 
paraplegico che fa parte del-
la pattuglia di voli acrobatici 
“We fly team”.
Tutti gli interventi ci hanno 
esortato a perseguire con for-
za e determinazione i nostri 
sogni anche se ciò comporta 
fatica e sacrificio. 
L’evento ci è piaciuto molto 
e si è concluso con un gradi-
tissimo rinfresco offerto dai 
nostri genitori. 
Siamo felici di partecipare al 
progetto Spazio allo Spazio 
che, oltre a farci vivere espe-

rienze entusiasmanti, ci aiuta 
a controllare alcune paure, 
come quella di parlare di fron-
te a un pubblico importante. 
Gli alunni di 3^A della scuola 
Fermi: 
Valentina Albanese,  Alessan-
dro Arcuri,  Josef Ardizzola,  
Andrea Beretta,  Ludovico 
Bernasconi, Andrea Cam-
pagna, Arianna Cardinale, 
Federica Cesana, Aurora 
Dato,  Tommaso Epis, Jaco-
po Folchini, Vittoria Galbiati,  
Luca Iuliani,  Arianna Lesmo,  
Martina Paro, Kaily Pinna,  
Andres Pirovano, Lorenzo 
Rocca, Matteo Ronchi, Matil-
de Rossi, Samuele Rossi, Lara 
Sammito,  Giacomo Villa.

PER SAPERNE DI PIù...
La sesta edizione del progetto “Spazio allo Spazio” del 
centro scolastico comprensivo di Villasanta ha coinvolto 
le classi di seconda A e terza A della scuola seondaria di 
primo grado “Fermi”.
Il progetto coordinato dal prof. Luca  Montani  ha l’obiettivo 
di sperimentare che cosa significhi essere un astronauta at-
traverso un percorso di attività interdisciplinari e argomen-
tazioni affini alle tematiche dell’ handicap e di preparare  
gli studenti alla visita al  centro spaziale  EAC in Germania. 
Per chi volesse approfondire l’argomento può leggere il 
libro “La mia vita da istruttore…spaziale” di Manuela 
Aguzzi istruttore di astronauti del EAC.

I BAMBINI E LA GRANDE GUERRA 

Arcobaleno di VociGrande successo per l’edizione 2015 dell’ Arcobale-no di voci” il concorso canoro organizzato dalla ON-LUS OPERAZIONE TANZANIA “VILLASANTA 2” con lo scopo di raccogliere fondi per le missioni.  Ti aspettiamo per la tombolata del 6 gennaio 2016!

Nascerà una cultura arabo-
occidentale, è questo il tito-
lo della lettera che il giovane 
villasantese Giacomo Notaro, 
studente di ingegneria civile ha 
scritto e che è stata pubblicata 
sul quotidiano “La Stampa” di 
giovedì 26 novembre.
Condividiamo il messaggio che 
Giacomo ha voluto trasmettere 
e riprendiamo alcune sue frasi: 
“...Penso che la cultura oc-
cidentale-cristiana e quella 
arabo-islamica finiranno per 
fondersi in Europa. Attenzio-
ne, non parlo di religione ma 
di cultura. Non voglio dire che 
una cultura “invaderà” l’al-
tra, questo processo porterà 
lentamente al rispetto recipro-
co. Dal punto di vista storico 
arricchirà entrambe le culture 
e le riassumerà in una cultura 

 Nascerà una cultura arabo-occidentale  
Il quotidiano “La Stampa” pubblica la lettera di un giovane villasantese

arabo-occidentale. 
Secondo me questa fusione 
sarà alla fine positiva ma non 
posso prevedere quanto tem-
po e quanta violenza potrebbe 
purtroppo provocare. Con que-
sto non voglio in alcun modo 
giustificare le violenze che re-
centemente hanno colpito la 
mia città preferita. Io parlo de-
gli uomini, quelle sono bestie”.
Ed ancora prosegue Giacomo: 
“Oggigiorno i giovani di tutto 
il mondo condividono moltis-
simi valori, perchè ci spaventa 
tanto poter imparare qualcosa 
da una delle cultuira più anti-
che del mondo? 
Ci spaventa guardare nell’a-
bisso di ciò che non conoscia-
mo e cui spaventa il prezzo 
che dovremo pagare, il dover 
“sporcare” la purezza della 

notra cultura occidentale. 
Ma è assurdo! 
La nostra cultura non è 
“pura”, tutto ciò che la rende 
così i portante sta proprio nel-

la sue impurità. 
Abbiamo paura dei dover ta-
gliare il nostro abito per poter-
lo ricucire in maniera diversa 
ma fidatevi, ne varrà la pena”.

La Grande Guerra vista con gli occhi dei bambini, andato in scena il 23 ottobre è  nella  “top five” degli eventi di “pH_performing Heri-
tage che con  un pubblico di 398 persone ha gremito il Teatro Astrolabio di Villasanta per la presentazione dell’evento finale imperniato 
su un reading emozionale proposto dai ragazzi delle classi quinte dell’IC di Villasanta.
Protagoniste le vicende di due comunità,  La Santa e Villa San Fiorano durante il periodo della Grande Guerra.
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La Sala Mansarda di Villa Camperio ha accolto 
bambini e genitori  alla serata organizzata dall’Am-
ministrazione Comunale. “Letture da brivido”, 
questo il titolo dell’iniziativa che ha tenuto con il 
fiato sospeso tutti i presenti che, sabato 31 ottobre, 
hanno ascoltato le recitazioni animate curate dalla 
cooperativa La Baracca di Monza.

LETTURE 
DA BRIVIDO 

L’associazione “Collezionisti Villasanta” ha orga-
nizzato, nell’ultima settimana di ottobre, la mostra 
“Quando i bambini fanno oh!” ideata dal Presi-
dente Alfredo Consonni. Nelle sale espositive di 
Villa Camperio sono stati esposti importanti e pre-
ziosi plastici di trenini, aerei, collezioni di puffi ed 
altri oggetti dedicati ai bambini.

QUANDO I BAMBINI 
FANNO OH!

L’Istituto comprensi-
vo di Villasanta ha un Consi-
glio di Istituto tutto nuovo.
Le persone che ne fanno parte 
sono state elette dopo le vota-
zioni del 22 e 23 novembre. 

Ma cos’ è un Consiglio di 
Istituto e a cosa serve?
Il Consiglio d’Istituto è un Or-
gano Collegiale obbligatorio 
in tutte le scuole. 
Per fare un esempio pos-
siamo paragonarlo al “con-
siglio d’amministrazione” 
dell’“impresa scuola”, dove 
sono rappresentate tutte le 
componenti dell’Istituto (do-
centi, studenti, genitori e 
personale non docente) con 
un numero di rappresentan-
ti che varia a seconda del-
le dimensioni della scuola.  
E’ compito del Consiglio d’I-

  Il nuovo Consiglio d’Istituto 
è stato nominato dopo le elezioni del 22 e 23 novembre 

stituto: elaborare e adottare gli 
indirizzi generali e determi-
nare le forme di autofinanzia-
mento della scuola; deliberare 
il programma annuale e l’ado-
zione e le modifiche del rego-
lamento interno della scuola.

Ecco la lista dei componenti 
eletti:
Componenti genitori
Lista 1 “Stare bene a scuola” 
eletti: Ferrario Laura, Gero-

sa Gemma, Lo Giudice Mar-
co, Cantù Isabella, Copertino 
Massimiliano, Cotugno An-
drea, Sanfilippo Alfio e Ric-
cardi Alberto.

Componenti docenti 
Lista 1 “Insieme per miglio-
rare” eletti: Verderio Alessan-
dra, Citterio Angela Maria, 
Refaldi Giuliana Luisa, Bel-
trami Ivana, Cascina Tiziana, 
Fava Lorena, Colombo Maria       

Grazia.
Lista 2 “Insieme per 
crescere”eletta: Saini Laura

Componenti personale ATA
Lista 1 “Le cose cambiano: 
siamo noi a cambiare” eletti: 
Varisco Edia e Rossi Renata.

A tutti loro un augurio di buon 
lavoro!!

Pedibus
Il progetto PEDIBUS (percorsi casa-scuola) è dedicato a noi bambini!
Se frequenti le Scuole Primaria OGGIONI e VILLA e le Scuole dell’Infanzia TAGLIABUE e  ARCOBALENO puoi nei giorni di giorni di martedì e venerdì andare a scuola a piedi.
Nel tragitto non siamo soli, ci sono le fermate con le                indicazioni del percorso e i volontari ci aiutano.Impariamo così a rispettare l’ambiente, a conoscere meglio il paese in cui viviamo e a rispettare le regole della strada.

Riprendono le iniziative 
dell’assessorato all’istruzione e 
ai servizi sociali con una serie di 
incontri che offrono strumenti 
di sostegno e di supporto alle fa-
miglie, insegnanti e tutti coloro 
che hanno compiti educativi in 
un percorso di consapevolezza 
e di crescita personale e relazio-
nale.
“Essere Genitori Oggi” è il ti-
tolo della rassegna che vedrà la 
partecipazione di docenti uni-
versitari e professionisti quali 
Raffaele Mantegazza, Diparti-
mento di Scienze Umane presso 
l’Università di Milano-Bicocca 
e formatore di insegnanti e ge-
nitori, la Dott.ssa Elena Ialongo, 
psicoterapeuta e psicopedagogi-
sta della Cooperativa Aeris e la 
nutrizionista Dott.ssa Stefania 
Gerosa del Gruppo Pellegrini 
S.p.A. 
Dopo i primi due incontri sono 

 Essere Genitori Oggi       
6 incontri dedicati dell’educazione dei figli 

in programma tra gennaio e mar-
zo altre quattro date che affron-
teranno diverse tematiche come 
il ruolo dei genitori, la gestione 
delle emozioni, le difficoltà af-
frontate dai genitori di ragazzi 
protagonisti di atti di bullismo 
(vittime o autori di comporta-
menti violenti) e la promozione 
di una alimentazione corretta. 
Gli incontri si terranno presso 
l’aula magna della scuola Villa 
alle ore 20.30

14 Gennaio 2016
LINEE GUIDA PER UNA CORRETTA
ALIMENTAZIONE IN ETà SCOLARE
A cura della nutrizionista Dott.ssa Stefania Gerosa
Gruppo Pellegrini S.p.A.

11 Febbraio 2016
ABBRACCIATI DI FRONTE AL BUIO
I bambini, il dolore, la morte: cosa può fare l’adulto
Prof. Raffaele Mantegazza, Università degli Studi di
Milano Bicocca, dipartimento di Scienze della Salute

 GLI APPUNTAMENTI IN PROGRAMMA 
25 Febbraio 2016
HO MAL DI PANCIA
quando i dolori del corpo raccontano 
le difficoltà emotive dei nostri bambini
Dott.ssa Elena Ialongo, Cooperativa Aeris

10 Marzo 2016
MIO FIGLIO è UN ALIENO
Il preadolescente e i genitori 
nella faticosa ricerca della giusta distanza
Dott.ssa Elena Ialongo, Cooperativa Aeris
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Area 
ex Lombarda Petroli:
i progetti di bonifica      Il progetto di riqualificazione 

del sito della ex Lombarda Petro-
li non può prescindere da un se-
rio intervento di bonifica del suo-
lo e della falda acquifera, come 
previsto dalle  normative vigenti. 
A questo proposito l’Ammini-
strazione Comunale ha attivato, 
sin dall’inizio del proprio man-
dato, i tavoli di confronto con 
gli operatori (Lombarda Petroli e 
Immobiliare Villasanta) e con gli 
Enti sovracomunali interessati 
(Conferenze di servizio) agendo 
in piena tutela per la salvaguar-
dia del benessere dei cittadini e 
dell’interesse pubblico.
Il sito ex LP quindi, seppur da 
tempo fermo, in realtà nell’ulti-
mo anno è stato oggetto di uno 
scrupoloso lavoro di studio. Ri-
cordiamo che l’area in oggetto 
occupa una superficie di oltre 
300mila mq e che in passato 
ospitava grandi serbatoi di stoc-
caggio di idrocarburi, attualmen-
te in parte demoliti. Il terreno 
appartiene a due diverse società 
che, alla luce di quanto emerso 
dai tavoli e avvalendosi della 
consulenza di primarie aziende 
del settore, hanno predisposto un 
dettagliato programma di boni-
fica sia del soprasuolo che della 
falda acquifera, presentando la 
documentazione a cavallo tra i 
mesi di settembre e novembre 
2015. 
Entrambi gli studi tecnici han-
no suddiviso l’area di proprietà 
delle rispettive società in lotti, 
per meglio identificare le zone 
da sottoporre a bonifica e per 
predisporre un piano puntuale di 
controllo.

La bonifica del suolo 
Il progetto di bonifica “del so-
prasuolo” prevede diversi speci-
fici passaggi: l’analisi del suolo 
e il rilievo dei contaminanti, la 
scelta delle tecnologie più adatte 
per bonificarlo e per controllare 
la qualità dei risultati, le tempi-
stiche di realizzazione, la logi-
stica per l’esecuzione  dei lavori 
e il costo di realizzazione. Un 
progetto specifico riguarda la 
bonifica “della falda acquifera”, 
monitorata anche nello studio 
del soprasuolo e trovata a una 
profondità di circa 20 mt, con di-
rezione di deflusso da nord/nord-
ovest  a sud, sud/est dell’area.

Le tecniche di bonifica 
Diverse le tecniche idonee in-
dividuate per il trattamento del 
soprasuolo: la rimozione del 
terreno superficiale per alcune 
aree; il trattamento con le tecni-
che denominate Soil Vapor  Ex-
traction e Bioventing per altre. 
La rimozione del terreno sarà 
effettuata lungo le porzioni dove 
l’inquinamento è relativamente 
superficiale; ogni rimozione sarà 
seguita dall’accertamento della 
qualità ambientale dei terreni an-
che attraverso la strumentazione 
di cantiere (fotoionizzatore) e il 
terreno individuato sarà rimosso 
e trasferito verso impianti idonei 
al suo trattamento e smaltimento.
La tecnica del Soil Vapor Extrac-
tion  prevede la  riduzione della 
concentrazione dei componenti 
volatili  o semi volatili (VOC - 
SVOC) derivanti da idrocarburi 
e  presenti nel suolo in forma di 
vapore. Questa tecnica si avvale  
di un sistema di pozzi di estrazio-
ne delle sostanze contaminanti e 
del loro successivo trattamento 
“in-situ”.

La tecnica Bioventing avviene 
invece tramite un sistema di trat-
tamento di natura biologica: si 
inietta nel sottosuolo una quan-
tità d’aria tale da garantire l’os-
sigenazione in grado di creare 
l’habitat naturale per la nascita 
e la crescita di microbi capaci di 
“ridare vita”, attraverso la bio-
degradazione, al terreno perme-
ato da componenti difficilmente 
estraibili.
Tutte le attrezzature che saranno 
impiegate nel sistema di boni-
fica e che sono potenziali fonti 
di inquinamento acustico sono 
previste “a bassa rumorosità” e 
saranno alloggiate in box inso-
norizzati e coibentati, al fine di 
ridurre al minimo la rumorosità 
e garantire il rispetto delle  nor-
mative vigenti.

La bonifica della falda acquifera
Riguardo alla bonifica della 
falda acquifera, alla luce della 
tipologia di contaminazione ri-
scontrata, delle caratteristiche 
geologiche e idrogeologiche 
specifiche del sito e sulla base 
delle direttive vigenti (D. Lgs. 
152/06) che privilegiano la bo-
nifica delle matrici ambientali 
attraverso l’utilizzo di metodi 
in situ, è stato proposto, per il 
trattamento del terreno saturo e 
delle acque sotterranee, il con-
nubio delle tecnologie di Air/Bio 
Sparging, Enhanced Bioreme-
diation (mediante micro diffu-
sione di ossigeno puro in falda) 
e Pump&Treat.

Bonifiche al vaglio degli esperti
I piani di bonifica del soprasuolo 
sono stati oggetto di analisi e ve-
rifica da parte degli Enti sovra-
comunali preposti (ASL, ARPA, 
Provincia MB, ecc..) che hanno 

valutato positivamente l’impian-
to degli studi, suggerendo alcuni 
miglioramenti accettati da en-
trambe le società. 
L’ultima Conferenza di Servizio 
convocata dall’Amministrazione 
Comunale lo scorso ottobre a 
Villasanta ha avviato la fase fina-
le di questo percorso che si spera 
possa concludersi nel 2016, dopo 
l’analisi e la verifica del proget-
to riguardante la falda acquifera 
(presentato alla fine del mese di 
novembre), con l’approvazione 
dei piano di bonifica complessi-
vo.

Tempi e costi
Qualche informazione sui co-
sti dell’operazione e sui tempi 
tecnici necessari per la sua re-
alizzazione. Per la parte di bo-
nifica del soprasuolo in carico 
alla società Lombarda Petroli 
in liquidazione si prevede la 
rimozione di circa 300 tonnel-
late di terreno per una durata 
dei lavori di circa 36 mesi e per 
un costo complessivo (com-
prensivo dell’utilizzo delle due 
tecniche del Soil Vapor Extrac-
tion e Bioventing) di circa 1,5 
milioni euro. Per la parte di bo-
nifica del soprasuolo in carico 
alla società  Immobiliare Vil-
lasanta in liquidazione, invece,  
si prevedono la rimozione di 
circa 10 tonnellate di terreno, 
l’uso della stesse tecnologie ed 
una durata dei lavori di 7 mesi 
per un costo di circa 500mila 
euro. Per i lavori di bonifica 
della falda acquifera, in carico 
alla società Lombarda Petroli 
in liquidazione, si prevede una 
durata dell’attività di circa 180 
gg lavorativi ed un costo com-
plessivo dell’intervento di circa 
750mila euro.
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Croce Rossa Villasanta
una realtà in cammino

 INTERVISTA  
Il Comitato Locale della CRI Villasanta sotto la lente: uno sguardo dentro e    
fuori questa bella realtà attraverso le parole del Presidente Enrico Ivaldi. 
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169
volontari guidati da un presidente 
amato da tutti, una presenza 
costante sul territorio, un aiuto 
concreto sia nell’emergenza che 
nella quotidianità. Tutto questo 
e non solo è il Comitato Locale 
della Croce Rossa di Villasanta; 
con loro abbiamo trascorso una 
serata per conoscergli meglio. 
Ecco cosa ci ha raccontato il 
Enrico Ivaldi, Presidente da 
10 anni, di questa bella realtà 
villasantese.

Enrico, tutti conoscono il 
Comitato Locale della Croce 
Rossa di Villasanta, ma forse 
non tutti conoscono la sua 
storia, ce la puoi raccontare 
brevemente? 
Il Comitato locale di Villasanta 
nasce per volere dei cittadini 
villasantesi che si sono fatti 
promotori, con l’allora sindaco 
Erba, presso la Croce Rossa 
Italiana di Monza per chiedere 
l’apertura di una delegazione 
a Villasanta. Tra il 1995/96 è 
la parrocchia di Villasanta che 
offre una sede presso l’oratorio 
femminile. In seguito, grazie alla 
famiglia Tagliabue, e ai numerosi 
cittadini tra i quali Attilio Zappa, 
Ermete Sala e il primo presidente 
Celestini che hanno sostenuto 
il gruppo, ci siamo trasferiti 
nella attuale sede di via Sanzio.  
I volontari hanno proseguito e 
negli anni la sezione ha assunto 
la denominazione ufficiale di 
comitato locale di Villasanta 
staccandosi da Monza. Inoltre 
dal 2014 a seguito della 
riorganizzazione di tutta la 
Croce Rossa Italiana indicata dal 

decreto ministeriale è stato deciso 
di distinguere ogni comitato 
con una propria ragione sociale 
e propria partita IVA. Questo 
importante passaggio, se da un 
lato mantiene la classificazione 
come ente pubblico di diritto 
non economico, dall’altro 
classifica il comitato locale come 
un’associazione di promozione 
sociale ONLUS. Un vantaggio 
per il nostro comitato locale e 
un’agevolazione per il cittadino 
che in caso di donazione potrà 
indicare la partita IVA o codice 
fiscale del nostro comitato e 
avere la certezza che il contributo  
venga destinato alla CRI di 
Villasanta. 

Come è strutturato il Comitato 
Locale di Villasanta?
Da sempre il comitato è gestito 
da volontari, ad oggi sono 
iscritti 158 soci attivi e 11 soci 
ordinari per un totale di 169. 
I volontari si alternano secondo 
dei turni che ci permettono di 
coprire il servizio 118 e non solo. 
Il servizio di 118 è garantito 
tutte le notti dalle 20 alle 6 e il 
sabato e domenica per 24 ore; 
questo significa che da venerdì 
sera alle 20 al lunedì mattina alle 
6 c’è una presenza continuativa 
con un’ambulanza data a 
disposizione del sistema 118. 
È utile ricordare che a gestire il 
sistema del 118 è la centrale di 
Milano da cui noi dipendiamo. 
Capita quindi che se alcuni 
cittadini in casi di emergenza si 
trovano ad essere soccorsi da altre 
realtà non è per nostra scelta ma 
è  dovuto alla scelta della centrale 
che  decide chi far intervenire. 
In percentuale i servizi del 118 
sui quali interveniamo sono 

suddivisi per il 30% su Monza, 
30% a Villasanta,  30% Arcore/
Lesmo e il restante 10% nei 
comuni limitrofi. Per diventare 
volontario della CRI è necessario 
frequentare un corso di 40 ore 
per le attività ordinarie e di 
non emergenza, per volontario 
in emergenza è necessaria la 
frequenza di un corso di 120 ore. 
Nella nostra sede sono presenti 
3 ambulanze, 1 mezzo per 
trasporto disabili, 1 autovettura, 
1 furgone di protezione civile, 
1 roulotte adibita a sala radio. 
Un parco macchine realizzato 
grazie alla generosità dei 
cittadini, alla società e alle 
amministrazioni villasantesi; in 
particolare l’ultima ambulanza 
è stata acquistata grazie alla 
donazione di una famiglia 
villasantese che ha donato una 
cifra considerevole.

Oltre al 118 quali sono i servizi 
e le attività che offre la CRI di 
Villasanta
La CRI di Villasanta non è solo 
118 anzi sono numerose le attività 
offerte dai nostri volontari. Il 
servizio diurno attivo tutte le 
mattine dalle 8.00 alle 12.00 per 
l’accompagnamento alle visite 
ambulatoriali e ospedaliere.
Il servizio di prevenzione con 
le attività in concerto con la 
protezione civile, per esempio in 
caso di esondazione del Lambro 
siamo dotati di un’unità attrezzata 
per struttura di accoglienza.
Servizi di pubblica utilità 
come l’assistenza durante le 
manifestazioni sportive con una 

dotazione di bordo specifica. Ed 
ancora servizi nelle scuole con 
il progetto sul bullismo (vedi 
box a destra), e altre attività 
in coordinamento con unità 
provinciale come la sorveglianza 
alle persone che vivono in 
emergenza sociale. Non manca 
la nostra collaborazione con le 
altre associazioni di Villasanta o 
la nostra presenza durante eventi 
che coinvolgono numerose 
persone ed ancora l’adesione a 
proposte dell’Amministrazione 
come la recente raccolta di 
indumenti. 
 
Spostandosi dai confini di 
Villasanta, cosa dovrebbero 
sapere i cittadini sulla Croce 
Rossa Italiana? Per esempio 
con quali criteri la CRI decide 
dove intervenire? 
I progetti nazionali come per 
esempio l’accoglienza e l’arrivo 
dei migranti sono gestiti da un 
gruppo di interforze composta 
da vari comitati tra cui la Croce 
Rossa. Il nostro comitato è 
soggetto attivo per esempio a 
Ventimiglia una nostra volontaria 
ha partecipato alla gestione del 
campo.
Oltre alle emergenze nazionali 
uno dei compiti statutari della 
CRI è quello di preservare 
la vita umana in tutte le sue 
forme. Per esempio la CRI deve 
avere la possibilità di visitare le 
carceri e di individuare eventuali 
trattamenti non conformi 
alle regole nazionali che 
stabilisco il regime carcerario. 
Anche nelle missioni all’estero 

è presene la CRI con personale 
italiano che svolge le missioni 
di peacekeeping ovvero di 
quelle operazioni volte al 
mantenimento della pace, come 
nel caso del terremoto ad Haiti. 

Preservare le vita umana è 
quindi uno dei compiti della 
Croce Rossa fondata Da 
Jean Henry Dunant nel 1863. 
Anche Villasanta può vantare 
una cittadina illustre che ha 
avuto grande importanza 
nella storia della Croce 
Rossa, Sita Meyer Camperio. 
E’ grazie a Sita Meyer Camperio 
che ancora oggi vediamo sfilare 
nelle celebrazione del 2 giugno 
le crocerossine.
Sita  Meyer Camperio agli 
inizi del 1900, influenzata 
dall’esperienza del fratello 
che tornava dalla campagna 
di Russia dove aveva visto dei 
movimenti simili di auto mutuo 
aiuto all’interno dell’esercito e 
delle popolazioni, ha iniziato un 
percorso di fondazione proprio di 
un’organizzazione di infermiere 
volontarie e di donne volontarie. 
A Sita Meyer Camperio il merito 
di aver raccolto queste neo 
professionalità unite dallo spirito 
volontaristico delle donne  e di 
organizzarle in modo tale da 
essere subito affiancate alle forze 
miliari della Croce Rossa. A lei  
il merito anche di aver creato 
la prima scuola di Croce Rossa 
femminile a Milano.

Torniamo a noi, la CRI di 
Villasanta è impegnata in 
qualche progetto nazionale? 
Villasanta interviene su due 
centri profughi a Bresso e Agrate 
Brianza. A Bresso  sono presenti 
sei persone che si occupano di 
gestire la mensa, ad Agrate siamo 
impegnati con 3 volontari che si 
occupano della gestione dei pasti 
e anche di supporto ai migranti 
con attività di mediazione 
sociale.

La CRI  di Villasanta vive 
grazie ai volontari. Queste 
persone hanno un grande 
potenziale e in più costano 
poco. Ciò è un vantaggio. Ma 
ci sono anche svantaggi nel 
lavoro basato sul volontariato?  
Il volontario purtroppo è la prima 
“vittima” del mutato sistema 
sociale.  
Se prima della crisi, la stabilità 
economia, la presenza sul 
territorio e il tempo da dedicare 
in attività di volontariato era 
ben presente, oggi con la 
chiusura di alcune aziende 
molte persone lavorano fuori 
città e questo di conseguenza 
porta ad avere meno tempo da 
dedicare al tipo di impegno che 
la CRI ti chiede di garantire. 
Al volontario inoltre viene 
chiesto molto di più anche in 
qualificazione professionale: è 
fortemente responsabilizzato 
e deve avere una preparazione 
e conoscenza che gli consenta 
di affrontare una tematica 
specifica con gli strumenti 
giusti; è chiamato a rispondere in 
prima persona sia per il servizio 
richiesto, sia per il cittadino, sia 
per la qualità del servizio stesso. 
La responsabilità del 
volontario è per se, per sè 
verso gli altri e per sé verso gli 
strumenti che deve utilizzare. 
Fare il volontario in Croce Rossa 
non significa solo attività di 
emergenza; chi entra nel nostro 
comitato trova diversi servizi a 
cui dedicarsi che gli permetteno 
di trovare l’attività nella quale  
esprimere il proprio potenziale.
Da molto tempo la CRI ha 
sede in questi spazi di via 

Sanzio, il progetto della 
nuova sede a che punto è? 
Il tema della sede ci ha portato a 
fare diverse riflessioni. 
Questa Amministrazione è stata 
la prima che ha fatto una proposta 
organica che stiamo studiando. 
Torneremo a parlare con loro e 
rinnoviamo l’appello ai cittadini 
che avessero delle disponibilità 
di spazio a farsi avanti. 
Oggi siamo diventati grandi 
e per garantire tutte le nostre 
attività avremmo bisogno di una 
superficie di oltre 500mq al piano 
e di un eventuale piano superiore. 
Ovviamente la Croce Rossa non 
chiede in regalo la sede, abbiamo 

una dotazione economica 
per affrontare dei costi di 
ristrutturazione.

Pochi giorni alle festività vuole 
fare un appello approfittando 
della rivista?
Nell’augurare a tutti i cittadini 
un sereno Natale invito i 
villasantesi ad esprimere un pò 
di più di coraggio nell’affontare 
il volontariato. Noi siamo un 
gruppo di tante persone e molti 
di noi non sono cittadini di 
Villasanta, mi rivolgo a loro per 
esortarli  a partecipare al nostro 
comitato ed entrare a far parte 
della nostra squadra.

I 7 PRINCIPI DELLA CROCE ROSSA

umanità, imparzialità, neutralità,  
indipendenza, volontarietà, unità e universalità

Un progetto che il Comitato Locale Croce Rossa di Villa-
santa offre gratuitamente alle scuole cittadine, coordinato 
dalla nostra collega volontaria psicologa Lorenza Magni.
Un progetto che ha riscosso un grande consenso da parte 
dei docenti, dei genitori e dai ragazzi che hanno dimostra-
to grandi interesse nel seguire gli incontri.
Un impegno, anche economico, per la CRI che pone l’o-
biettivo di diffondere nei bambini il concetto della con-
sapevolezza dei pericoli che li circondano, anche quando 
tutto parte da un gioco o da un incontro relazionale legato 
allo stare insieme o alle nuove tecnologie.
Il progetto, rivolto agli alunni delle classi IV e V della 
Scuola Primaria e agli alunni delle classi I della Scuola 
Secondaria di Primo grado, viene suddiviso in tre catego-
rie: Draghi, Principesse e Cavalieri e Naviganti coraggiosi
I draghi, dedicato agli alunni delle classi quarte della 
Scuola Primaria si pone come obiettivo l’educazione alla 
gestione del conflitto e di una convivenza autoregolamen-
tata. 
Principesse e Cavalieri (percorso per gli alunni delle clas-
si quinte della Scuola Primaria) promuove nei bambini la 
consapevolezza delle problematiche connesse al bullismo, 
favorendo lo sviluppo di comportamenti prosociali e mo-
dalità relazionali basate su collaborazione ed empatia.
Infine il percorso Naviganti Coraggiosi, per gli alunni del-
le classi prime della Scuola Secondaria di Primo Grado, si 
pone l’obiettivo di educare i ragazzi e le ragazze ad un uso 
responsabile della tecnologia e di contrastare il crescente 
fenomeno del cyberbullismo.

PROGETTO DRAGHI,  
PRINCIPESSE E CAVALIERI, E 

CAPITANI CORAGGIOSI

Sita Camperio, foto gentilmente concessa dalla 
famiglia Penati.
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A Villasanta c’è... Inverno
Venerdì 18 dicembre ore 21,00
Concerto di Natale del Corpo 
Musicale di Villasanta
Chiesa di San Fiorano

Sabato 19 dicembre ore 16,00
Animazione natalizia con gli 
zampognari
Assessorato alla Cultura
Per le vie del paese e in piazza 
Martiri della Libertà

Sabato 19 dicembre ore 21,00
Concerto di Natale del Coro 
Daltrocanto
Sala mansarda - Villa Camperio

Domenica 20 dicembre 
dalle ore 16,00 alle ore 18,00
Presepe vivente
Parrocchia S. Anastasia
Cortile ex oratorio femminile
 
Domenica 20 dicembre 
dalle ore 16,00 alle ore 18,00
Presepe vivente
Parrocchia S. Anastasia
Cortile ex oratorio femminile 

Giovedì 24 dicembre 
Vigilia del S. Natale
Babbo Natale consegna i doni
Mattina S. Clemente 
dalla sera a domicilio
Associazione La Ghiringhella
 
Giovedì 28 gennaio ore 21,00
Astrolabio
Corredo della Memoria
a cura di Raffaele Mantegazza
Assessorato alle Politiche educati-
ve e scolastice. 
Celebrazione della giornata della 
memoria da parte di alcune classi 
terze  della scuola Secondaria di 
Primo Grado.

Sabato 13 febbraio ore 21,00
Brianza Classica-
“Tango’s Gedanke” 
eseguito dall’ensemble 
BOSSO CONCEPT 
Assessorato alla Cultura
Teatro Astrolabio 
Ingresso libero

“WINTER CAP” 
torneo di calcio a 5 giocatori 
categoria pulcini anno 2007, 
palazzetto dello sport comunale 
dal 2 gennaio al 6 gennaio 2016 ;

“XMAS CAMP 2015” 
allenamenti specifici 
per migliorare la tecnica calcistica 
e le capacità coordinative, palaz-
zetto dello sport comunale 
dal 27 al 30 Dicembre 2015.

Giovedì 17 Dicembre 2015 
festa di Natale 
dalle ore 20,30

COSOV

ASD TEAM 86 
BASkET 

VILLASANTA
Sabato 19 Dicembre 2015 
Festa di Natale 
dalle ore 20,30

CAMMINA CON LA PRO LOCO 
OGNI MARTEDì 20.00 - 21.30 

da p.za Don Gervasoni

Villasanta si conferma un paese 
solidale e generoso. 
Molti i generi alimentari raccol-
ti sabato 28 novembre in occa-
sione della giornata nazionale 
della colletta alimentare.
Un aiuto alle persone che si tro-
vano in difficoltà.
I dati Istat pubblicati a luglio 
2015 per il 2014 parlano chiaro: 
in Italia risultano in condizione 
di povertà assoluta 4.102.000 
individui e la Fondazione Banco 
Alimentare aiuta più di un milio-
ne e mezzo di persone bisogno-
se in Italia (di cui 135.000 sono 
bambini fino a 5 anni di età) tra-
mite le 8.100 strutture caritative 
convenzionate in tutta Italia.
Un ringrazimento particolare 
quindi ai cittadini villasantesi e 
ai volontari del banco alimen-
tare, del Gruppo Alpini di Vil-
lasanta e del Comitato locale 
della Croce Rossa di Villasanta.

GIORNATA NAZIONALE DELLA COLLETTA ALIMENTARE

Siamo tutti donatori? Questo il titolo dell’incontro organizzato dall’AIDO di Villasanta il 28 novembre all’Astrolabio.
A far gli onori di casa Sergio Casiraghi presidente della sezione cittadina intitolata a “Fabio Gervasoni” che ha dato il benvenuto 
a Dionigi Tettamanzi Arcivescovo di Milano e a Lorenzo Ornaghi ex Ministro dei Beni Culturali e Rettore dell’Università Cat-
tolica di Milano che ha moderato l’incontro.
Tema principale del convegno è stata la cultura del dono attraverso la sensibilizzazione, l’informazione e l’educazione dei giova-
ni come degli adulti e anziani. All’Arcivescovo Tettamanzi le conclusioni del convegno che nel suo messaggio ha dichiarato:“Il 
dono vuol dire solidarietà alla luce della ragione, ma per un credente questo avviene attraverso la fede, cioè è una delle più 
alte forme di carità cristiana”. All’incontro, organizzato in collaborazione l’Amministrazione Comunale sono intervenute anche 
l’Assessore alla persona Laura Varisco e il Vicesindaco Gabriella Garatti, presenti gli Assessore Adele Fagnani e Carlo Natalizi. 

SIAMO TUTTI DONATORI? L’AIDO A CONVEGNO 

Venerdì 18 Dicembre 2015 
Festa di Natale 
dalle ore 20,30

PASSI D’AUTORE

Officine Samovar 2.5
Conferenze e dibattito: 

Martedì 22 dicembre  - “Dallo studio al lavoro”   
Mercoledì 23 dicembre “Il mondo del lavoro” 

ore 17,00 Sala Mansarda di Villa Camperio

19 dicembre ore 10.30 
“Giramondo bimbi”
Lettura/laboratorio 
per  bambini 3/5 anni 
sui popoli del mondo
Ludoteca

19 dicembre ore 15.00 
“GRUPPI DI LETTURA” 
3° gruppo: 
La sovrana lettrice - Bennett
un incontro al mese per 3 gruppi: 
2 gruppi il SABATO ore 15.00
1 gruppo il GIOVEDI’ ore 21.00  
nella Sala della biblioteca

sabato 16 gennaio 2016 
ore 10.30
Lettura/laboratorio per bambini
“Intorno al falò”

sabato 13 febbraio 2016 
“Perchè? Le parole per dirlo” : 
libri, racconti, storie per risponde-
re a domande difficili 

BIBLIOTECA

 “Sala Congressi” di Villa Camperio
Via Confalonieri n°55 

DUE APPUNTAMENTI AD INGRESSO LIBERO
Domenica 3 gennaio 2016 

prima proiezione: ore 15.00
seconda proiezione: ore 17.00

MINIONS
Regia di Pierre Coffin, Kyle Balda. 

Animazione,
durata 91 min.  

In occasione della Giornata della Memoria
mercoledì 27 gennaio 2016 - ore 21.00

ANITA B.
Regia di Roberto Faenza.

Con Eline Powell, Robert Sheehan, 
Andrea Osvart, Antonio Cupo.
Drammatico, durata 88 min.

CINEFORUM

sabato 5 marzo ore 16.30
Presentazione del libro 
“Donne di Licia” 
di Vittoria Sangiorgio

giovedì 17 marzo ore 21.00
Voci al femminile

Tutte le settimane fino a febbra-
io 2016 ore 17.00 in Ludoteca
“LUDOTECANDO”  
attività ludico creative per bam-
bini
martedì: racconti ad alta voce - 
3/5 anni
mercoledì: attività motoria e 
giochi corporei - 3/5 anni
giovedì: laboratorio artistico 
manuale - 6/8 anni
venerdì: laboratorio trucca bimbi 
- 6/8 anni

“Lettori si diventa”
Lettura teatrale per  bambini 3/6 
anni. calendario degli appunta-
menti a pag. 11

Presentazione 
dell’Offerta Formativa scolastica 

Scuola dell’Infanzia mercoledì 20 gennaio  
Scuola Primaria giovedì 21 gennaio   

Scuola Secondaria di Primo Grado venerdì 22 gennaio  
Tutti gli incontri si terrano nell’aula Magna Scuola Villa ore 20.30
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open@Gruppi_Consiliariopen@Gruppi_Consiliari

Amministrare oggi è sempre più 
complesso, nuove leggi, norme 
attuative di difficile interpreta-
zione, l’Anci stesso segnala tale 
disagio che determina inefficacia 
d’azione e ritardi nel quotidiano 
amministrativo locale. La scelta di 
ricercare e concretizzare “buone 
pratiche amministrative” diventa 
priorità da espletare con intelligen-
za e buon senso. Ciò  testimonia 
il processo di innovazione di cui 
siamo protagonisti fin dall’inizio 

del nostro mandato. Definizione 
di obiettivi a breve, medio e lungo 
termine; sperimentazione di rela-
zioni diverse e più approfondite tra 
enti diversi; l’utilizzo intelligente 
di nuove tecnologie che agevola-
no l’informazione velocizzano le 
risoluzioni di problemi d’interes-
se comune; l’avvio di processi di 
partecipazione. Come anche un 
nuovo approccio alle emergenze 
emergenti e/o di crisi, co-gestioni 
associate che utilizzano le compe-
tenze disponibili, creano risparmio 
di risorse, migliorano e permetto-
no il monitoraggio e il controllo 
dell’ambiente e del territorio cre-
ando una azione sinergica per il 
perseguimento di nuovi obiettivi.
Concretamente: la scelta di essere 
“Comune aperto”, sindaco sempre 
presente per il cittadino; l’attuazio-

Parlare dei problemi veri o pre-
sunti di Villasanta dopo quanto 
accaduto in Francia, Mali, Tunisia, 
Belgio e Siria è quantomeno vi-
vere fuori dalla realtà e volere ad 
ogni costo costruirsi un’isola felice 
al riparo dagli tsunami che colpi-
scono il mondo  che ci circonda. 
È stato sottoscritto un accordo ver-
bale tra maggioranza ed opposizio-
ne concordando che su questo gior-
nale avremmo scritto solo di pro-
blematiche locali; non so se in pre-

senza di avvenimenti di tale portata 
questa linea editoriale abbia ancora 
senso, ma ad essa mi attengo. 
Scontro nostrano è il sempi-
terno scontro sulla viabilità. 
La viabilità è come la naziona-
le di calcio, ognuno di noi ha 
in saccoccia la soluzione che 
unica risolve ogni problema. 
Villasanta è un comune di quattro 
chilometri quadrati con tre strade 
che collegano il nord con il sud, 
una delle quali da tempo isola 
pedonale, quindi che ogni nuo-
va giunta  appena insediata metta 
mano come problema prioritario 
alla viabilità sembra demenziale. 
Lo posso dire a voce alta visto che 
l’ho fatto anch’io.
La giunta Ornago ha quindi celer-
mente preso in mano la questione e 
l’assessore alla partita ha finalmen-

Riprendo per questo interven-
to sull’informatore cittadino 
“Open”, le considerazioni 
scritte dall’ex assessore alla 
viabilità Dario Vivaldi e posta-
te sul sito www.forzavillasanta.it,  
riguardo la viabilità cittadina. 
Buona lettura a tutti. - L’at-
tuale Giunta di centrosinistra 
che voleva distinguersi dalle 
precedenti dello stesso colore, 
ricommette gli stessi errori, 
dell’amministrazione Fontana 

sulla viabilità, ovvero, appros-
simazione, pressapochismo e 
persecuzione “talebana” dei 
cittadini che utilizzano l’auto e 
come la precedente si esercita 
in soluzioni viabilistiche che 
rendono la mobilità in centro 
paese, peggiore di come era 
prima, senza contare le pessi-
me figure che sta inanellando. 
Infatti attraverso una dichiara-
zione fatta sui giornali locali, 
dall’assessore Natalizi, sembra 
che la Giunta, abbia cambiato 
idea su via don Galli, ritornan-
do mestamente sui propri pas-
si. Sarà forse stato il clamore 
mediatico, le raccolte firme o 
forse più semplicemente, la 
Giunta si è accorta della im-
possibilità tecnica di attuare 
una siffatta proposta, ovvero 

Lista “Cittadini per Villasanta”
La Giunta

Ornago Luca - Sindaco         Garatti Gabriella - Vice Sindaco
Fagnani Adele - Assessore         Natalizi Baldi Carlo - Assessore
Valtolina Vittorio - Assessore           Varisco Laura - Assessore 

I consiglieri
Pasta Grazia Maria - Capogruppo “Cittadini per Villasanta” 

Bassani Donatella, Celotto Enrico, Labuz Sergio, Lindner Stefano
Lui Giorgia, Sormani Carlo Alberto 

Lista “Merlo Sindaco”
Merlo Emilio - Capogruppo “Merlo Sindaco” 

Lista “Forza Italia”
Casiraghi Massimo Maria - Capogruppo “Forza Italia”  

Confalonieri Riccardo
Lista “Nuova Villasanta” 

Ubiali Antonio - Capogruppo “Nuova Villasantacon Belli” 
Lista “Uniti per Cambiare”

Notaro Basilio - Capogruppo “Uniti per cambiare Villasanta”  

ne di “Protocolli” su tutti i servizi 
di reciproco scambio tra Comune 
e Istituto Comprensivo; le “Con-
sulte” di quartiere, sistema parte-
cipativo; il “Patto per la Scuola”, 
messa in rete di tutti i protagonisti 
del mondo scolastico; il nuovo 
progetto di Villa Camperio come 
“Casa della Cultura” e la Commis-
sione Biblioteca co-partecipata; il 
“Tavolo permanente per lo Sport”, 
in collaborazione con tutte le asso-
ciazioni sportive; la presa in carico 
delle emergenze e nuove povertà 
con l’avvio del “Fondo Solidale” 
Villasantabitando in collaborazio-
ne con le associazioni caritative; 
l’attenzione all’inclusione dei mi-
granti con l’innovativa gestione 
dello “Sportello Informastranie-
ri”; il rispetto dell’ambiente ed il 
risparmio energetico intelligente, 

te risolto il problema dei problemi. 
Applauso della cittadinanza            
festante?
Manco per idea; raccolta firme 
con numerosissime sottoscrizioni, 
commercianti incazzati, genitori di 
bimbi in età scolare inviperiti, sem-
plici cittadini che sottolineano che 
è un cas...... per non parlare poi di 
chi ha la disgrazia di usare la mac-
china (o un camion) per lavoro o di 
chi viene in paese dopo un qualche 
tempo e si è perso le ultime novità.  
Conclusione: non era forse 
meglio lasciare le cose come 
stavano visto che ormai ci si 
era abituati allo status quo? 
Non sarà stata la soluzione perfetta, 
che non esiste, ma era pur sempre 
una soluzione accettabile, studiata 
da professionisti che hanno redatto 
parecchi P.U.T. (acronimo terri-

bile che sta per piano urbano del 
traffico) tra cui quello di Genova.  
Si era cercato di mediare tra esigen-
ze diverse di utenti diversi e non 
risultavano poi incidenti numerica-
mente rilevanti ne tantomeno inci-
denti gravi che richiedessero la ne-
cessità dell’ennesimo intervento. 
Cambiare inutilmente le abitudini 
alla gente non è mai buona poli-
tica anche perché prima che ci si 
abitui al nuovo ci vuole tempo. 
Non si può per inseguire l’utopia di 
un paese da mulino bianco penaliz-
zare sempre e comunque il traffi-
co veicolare senza un’oggettiva 
necessità, non tenendo conto che 
il suddetto traffico non é solo pi-
grizia e comodità ma anche spesso 
necessità e che il tutto condiziona 
pesantemente i consumi.
Emilio Merlo - capogruppo Lega Nord

l’inversione del senso unico, 
già sperimentata in passato e 
bocciata, poiché pericolosa per 
i ciclisti che utilizzano l’adia-
cente pista ciclabile. Quindi, la 
strada verrà riaperta, speriamo 
al più presto, ancora con lo 
stesso senso di marcia: ovvero 
come era prima! Dopo questo 
“smacco”, la Giunta di centro-
sinistra di Ornago sta pensando 
di rifarsi rilanciando una nuo-
va idea su via Ada Negri, uni-
ca via in città, lo ricordiamo, 
che viene attualmente chiusa 
durante l’entrata e l’uscita de-
gli studenti (nulla di simile al 
momento riguardo gli altri tre 
edifici scolastici in città). La 
Giunta, sempre attraverso le 
dichiarazioni dell’assessore 
Natalizi, ipotizza, una volta ri-

aperta via don Galli, un blocco 
“permanente” di via Ada Negri 
per le auto che arriveranno da 
Monza. Non paghi quindi del-
la pessima figura appena fatta 
su via don Galli, la Giunta an-
nuncia di nuovo provvedimen-
ti privi di uno studio tecnico 
approfondito sugli effetti di 
certe scelte sulla viabilità. Si 
sperimenterà ancora sulla “pel-
le” dei cittadini l’effetto di una 
politica ideologica contro le 
auto di questa Giunta di centro-
sinistra. Come diceva Flaiano, 
“la situazione (sulla viabilità) è 
grave ma non è seria!”  

Massimo Casiraghi
Capogruppo

con il nuovo impianto di illumi-
nazione in centro; e molti altri 
progetti che il cittadino avrà modo 
di constatare in futuro…e per con-
cludere un progetto allo studio sul-
le Politiche Giovanili”. Questa la 
dimostrazione di un grande lavoro 
di gruppo condiviso che unito alla 
concezione dell’azione ammini-
strativa intesa come vero e proprio 
punto di forza per orientare la co-
munità verso scelte e comporta-
menti consapevoli e virtuosi. Con 
questo ecco i miei auguri come 
Capo gruppo della Lista Cittadini 
per Villasanta per un lieto e sereno 
Santo Natale di Pace, che sappia 
far fronte positivo anche nella dif-
ficile e drammatica situazione del 
terrorismo nel mondo. 
Grazia Pasta - Capogruppo

    

Carissimi lettori di Open, 
attraverso gli ultimi sei 
mesi di impegno ammi-
nistrativo abbiamo cono-
sciuto il vero volto di que-
sta giunta che pure si era 
offerta alla popolazione 
come portatrice di novità, 
che però si stanno rivelan-
do più di forma che di so-
stanza. 

In realtà questa è una giun-
ta dove la presenza in bella 
vista di tanti moderati non 
corrisponde alla loro ca-
pacità (ma forse nemmeno 
alle loro intenzioni) di mo-
dificare le scelte sbagliate 
delle precedenti ammini-
strazioni di sinistra, che 
anzi vengono confermate e 
ripetute.
Lo vediamo dal Piano per 
il Diritto allo Studio ap-
provato, nel quale si con-
fermano, nonostante nel 
precedente anno non siano 
stati utilizzati per buona 
parte, gli stanziamenti per 
l’integrazione degli stra-
nieri, ma si aumentano di 
20 centesimi portandoli a 

Il 6 novembre alle ore 21 si è svolto 
il consiglio comunale che al primo 
punto prevedeva la surroga di An-
gelo Bonfrisco e l’ingresso del no-
stro nuovo consigliere Basilio No-
taro, a rappresentare la nostra lista 
“Uniti per Cambiare Villasanta.” 
Questo Cambiamento, parola 
importante inserita nella dicitura 
della lista, e’ frutto di una scelta di 
squadra, che prevede la turnazione 
dei candidati, i quali ne avranno 
diritto per preferenze acquisite. 

L’ingresso di Basilio Notaro ex 
presidente dell’Associazione 
Commercianti e’ il primo. 
A seguire avremo l’avvocato Da-
niela Greco e l’architetto Sonia 
Multari, tre ottimi professionisti a 
disposizione dei cittadini, che oltre 
alle loro importanti competenze, 
hanno già confermato l’impegno 
nel gruppo e la disponibilità ad en-
trare in consiglio comunale con i 
tempi che concorderemo insieme. 
Cambiano le persone ma la squa-
dra e l’impegno restano immutati. 
È importante che altri candidati 
della lista facciano un’esperien-
za diretta con la amministrazione 
comunale, pur garantendo i prin-
cipi e la linea politica che ci han-
no contraddistinto fin dall’inizio 
della nostra campagna elettorale. 
Principi che riassumiamo: Fare 

4,85 euro i costi dei pasti 
e si incrementano del 40 % 
i contributi chiesti alle fa-
miglie per il servizio pre e 
post scuola. 
Lo vediamo dall’Astrola-
bio, dove si decide di spen-
dere 43.000 euro all’anno 
per un triennio per permet-
tere di guadagnare alla co-
operativa che ne assumerà 
la gestione. 
Lo vediamo dalla viabilità 
dove si continuano delle 
sperimentazioni che rendo-
no difficile la vita a molti 
villasantesi (ma intanto si 
accontenta qualche gruppo 
di pressione). Di fronte a 
tale modo di governare noi 
siamo all’opposizione, con 

fermezza e senza sviolina-
menti alla maggioranza. 
Siamo al vostro servizio 
per costruire una “Nuova 
Villasanta”e vi auguriamo 
di vero cuore Buon Natale 
e un felice 2016. 

Antonio Ubiali
Capogruppo

squadra, Turnazione, Continuità, 
Competenza e Disponibilità. 
Con questi valori vogliamo pro-
seguire il lavoro con i cittadini di 
Villasanta. 
Auguriamo a Basilio un buon la-
voro.
I personali ringraziamenti di An-
gelo Bonfrisco vanno al sindaco 
Luca Ornago per la fattiva colla-
borazione che, ci auguriamo, con-
tinuerà nel tempo; alle precedenti 
amministrazioni con cui ha condi-
viso la sua esperienza di consiglie-
re prima e assessore dopo, all’in-
tera squadra della lista “Uniti per 
Cambiare Villasanta”, ed in parti-
colare ai candidati che andranno 
a lavorare in consiglio comunale. 
Ulteriori ringraziamenti vanno 
naturalmente alle persone più im-
portanti: i cittadini che ci hanno 

votato, che ci hanno seguito e che 
ci danno tutti i giorni le motivazio-
ni per fare cose utili per il paese. 
Un grazie da parte nostra ad An-
gelo per il proficuo e costante im-
pegno.
Il gruppo Uniti per Cambiare Vil-
lasanta continuerà nell’impegno 
profuso fin’ora a servizio dei citta-
dini. Ci sono state infatti segnalate 
numerose problematiche in parti-
colare in tema di sicurezza a causa 
dei numerosi furti nelle abitazioni, 
carenza dell’illuminazione in pa-
recchie zone anche centrali. Come 
sempre saremo propositivi propo-
nendo un progetto e possibili solu-
zioni al problema, non limitandoci 
alla mera critica.

Basilio Notaro
Capogruppo
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LE NOTIZIE DAL COMUNE
www.comune.villasanta.mb.it

 VOCABOLARIO DEI 
RIFIUTI: INDICAZIONI 
PRATICHE PER LA RAC-
COLTA DIFFERENZIATA 
In allegato a questo numero del no-
tiziario Comunale troverete il Vo-
cabobolario dei Rifuti - una pratica 
guida con alcune indicazioni per 
una corretta raccolta differenziata.
In ordine alfabetico trovere di-
verse tipologie di materiali e le 
corrispondenti modalità di confe-
rimento. 
Non mancano notizie utili, la rubri-
ca “forse non tutti sanno che...” , ap-
profondimenti, servizi , curiosità e 
la nuova App di Cem Ambiente 
DifferenziaTI.

  DOMANDE DI RESI-
DENZA/CAMBIO DI IN-
DIRIZZO SU APPUNTA-
MENTO 
A decorrere dal 9 novembre 2015 
la presentazione delle domande di 

cambio di residenza o cambio di 
indirizzo presso lo sportello Urp  
potrà essere effettuata previo ap-
puntamento, telefonando ai numeri  
039.23.754.216/247/262.
Sperimentiamo questa modalità al 
fine di migliorare il servizio. 
Si potrà prenotare un appunta-
mento per i giorni:
lunedì 8,30 - 12,00; 
martedì 16,00 - 18,00; 
venerdì 8,30 - 12,00; 
sabato 8,45 - 10,45
Si ricorda comunque che per chie-
dere la residenza o cambiare indi-
rizzo non è necessario recarsi fisi-
camente agli sportelli comunali. 
Il modo più semplice e comodo 
è inviare la pratica per via tele-
matica, inoltrando la scansione 
del modello di domanda e degli 
allegati (dopo averli scaricati dal 
sito internet comunale) agli indi-
rizzi di posta elettronica: 
anagrafe@comune.villasanta.
mb.it oppure protocollo@pec.
comune.villasanta.mb.it  
 Altre modalità di invio:

Numeri utili per il cittadino
UFFICIO RELAZIONI CON IL PUBBLICO - SPORTELLO POLIFUNZIONALE 
Palazzo Comunale - Piazza Martiri della Libertà, 7
Telefono: 039.23.754.216 - 247 - 262
e-mail urp@comune.villasanta.mb.it 
ORARI DI APERTURA: da lunedì a venerdì 8,30 - 12,30; 
martedì e giovedì 16,00 - 18,00
sabato 8,45- 11,45 (con esclusione del mese di agosto)

SEGRETERIA GENERALE 
Tel: 039.23.754.214/215/254 
Fax 039.30.50.42
segreteria@comune.villasanta.mb.it
da lunedì a venerdì 8,30 - 12,30
martedì e giovedì 17,00 - 18,00 

SERVIZI DEMOGRAFICI 
Tel: 039.23.754.240/241/242/243  
Fax 039.30.46.71
anagrafe@comune.villasanta.mb.it
da lunedì a venerdì 8,30 - 12,30
martedì e giovedì 17,00 - 18,00
sabato 8,45 - 11,45 (escluso agosto)

SERVIZIO PROTOCOLLO
Tel: 039.23.754.1 
Fax 039.30.50.42
protocollo@comune.villasanta.mb.it
da lunedì a venerdì 8,30 - 12,30
martedì e giovedì 17,00 - 18,00

SERVIZIO MESSI 
Tel: 039.23.754.230/231
messi@comune.villasanta.mb.it
da lunedì a venerdì: 8,30/9,30 e 12/12,30
martedì e giovedì: 16,00 - 18,00
sabato:8,45 - 11,45 (escluso agosto)

SERVIZI SCUOLA - SPORT E  
TEMPO LIBERO
Tel: 039.23.754.238
Fax: 039.23.754.275
istruzione@comune.villasanta.mb.it
da lunedì a venerdì: 8,30 - 12,30
martedì e giovedì: 17,00 - 18,00 

SEGRETERIA SERVIZI SOCIALI E  
ASSISTENTI SOCIALI
Tel: 039.23.754.237 
Fax: 039.23.754.275
sociali@comune.villasanta.mb.it 
Segreteria: da lunedì a venerdì: 8,30 - 12,30
martedì e giovedì: 17,00 - 18,00
Assistenti sociali:  lunedì dalle ore 9,00 
alle ore 12,00 e giovedì dalle ore 16,00 alle 
ore 18,00

SERVIZIO LL.PP. - MANUTENZIONI
Tel: 039.23.754.222/274/218/220/ 208 
Fax 039.205.02.31
lavori.pubblici@comune.villasanta.mb.it
martedì/giovedì e venerdì 8,30/12,30

SERVIZIO ECOLOGIA
Tel: 039.23.754.224 
Fax: 039.20.50.231
federica.zardoni@comune.villasanta.mb.it
martedì/giovedì e venerdì 8,30/12,30

SPORTELLO UNICO  
ATTIVITA’ PRODUTTIVE (S.U.A.P.)  E  
PATRIMONIO
Tel:039.23.754.221/219
Fax:039.20.50.231
davide.teruzzi@comune.villasanta.mb.it
martedì/giovedì e venerdì 8.30/12.30

SERVIZIO URBANISTICA EDILIZIA 
PRIVATA
Tel:039.23.754.232/223/255/261
Fax: 039.20.50.231
urbanistica@comune.villasanta.mb.it
martedì/giovedì e venerdì 8.30/12.30

SERVIZIO ECONOMATO
Tel: 039.23.754.251 
Fax: 039.23.754.267
ragioneria@comune.villasanta.mb.it
da lunedì a venerdì 8,30 - 12,30
martedì e giovedì 17,00 - 18,00

SERVIZIO RAGIONERIA
Tel: 039.23.754.268/225/226/228
Fax: 039.23.754.267
ragioneria@comune.villasanta.mb.it
da lunedì a venerdì 8,30 - 12,30
martedì e giovedì 17,00 - 18,00

SERVIZIO TRIBUTI
Tel: 039.23.754.229/212/210
Fax: 039.23.754.276
tributi@comune.villasanta.mb.it
l’ufficio riceve solo su appuntamento

UFFICIO PERSONALE
Tel: 039.23.754.211/217 
Fax: 039.30.50.42
laura.castoldi@comune.villasanta.mb.it
teresina.recalcati@comune.villasanta.mb.it
da lunedì a venerdì 8,30 - 12,30
martedì e giovedì 17,00 - 18,00

PALAZZO COMUNALE

BIBLIOTECA CIVICA 
Tel: 039.23.754.258/253 
Fax: 039.23.754.284
biblioteca@comune.villasanta.mb.it
Orario Estivo (dal 9 giugno al 12 settembre)
martedì, *mercoledì e giovedì: 9 - 12,30 e 
14,30 - 18,30; venerdì e sabato: 9 - 12,30
lunedì chiuso
(* ad agosto la Biblioteca resterà chiusa 
anche il mercoledì pomeriggio)
Ludoteca:
La ludoteca chiude 30 minuti prima dell’o-
rario di chiusura della Biblioteca 

POLIZIA LOCALE 
Tel: 039.23.754.280 
Fax: 039.205.11.97
polizialocale@comune.villasanta.mb.it
lunedì, mercoledì, venerdì:
9,30 - 12,30 
martedì e giovedì  16 - 18

VILLA CAMPERIO
via Confalonieri, 55

* Offerta soggetta a limitazioni. Per tutti i dettagli rivolgersi all’agenzia.
Il pagamento del premio potrà essere effettuato tramite un finanziamento di Finitalia S.p.A., società del Gruppo Unipol, a tasso zero (TAN 0,00%, TAEG 0,00%) da restituire a rate mensili. Esempio per polizza Danni con 
frazionamento semestrale: importo totale del premio € 500,00 – TAN 0,00% – Commissioni di acquisto 0,00% - importo totale dovuto dal cliente € 500,00 in 10 rate mensili da € 50,00, 5 a semestre. Tutti gli oneri del 
finanziamento saranno a carico di UnipolSai Assicurazioni. La concessione del finanziamento è subordinata all’approvazione di Finitalia S.p.A.
 
Messaggi pubblicitari:
- prima di aderire all’iniziativa, consultare le informazioni europee di base sul credito ai consumatori (SECCI) e l’ulteriore documentazione prevista dalla legge disponibili in agenzia e sul sito www.finitaliaspa.it;
- prima della sottoscrizione della polizza leggere il Fascicolo Informativo da richiedere in agenzia e consultabile sul sito www.unipolsai.it

Scopri le nostre polizze a rate mensili tasso zero*

Grazie a UnipolSai SOLUZIONI hai a disposizione una vasta gamma di polizze con pagamento 
in comode rate mensili e a tasso zero. Approfitta ora di questa opportunità: puoi finanziare 
fino a 2.500 € per proteggere te stesso, auto, casa, famiglia e lavoro e fino a 5.000 € se hai una partita iva.

*

rate mensili

tassozero
fino a 2.500 €

Divisione

MONZA  •  Via Casati, 13  •  Tel 0392328853
Fax 0392328878  •  Monza.UN02265@agenzia.unipolsai.it

- per fax al numero  039 304671;
- per raccomandata indirizzata a 
Comune di Villasanta, 
P.zza Martiri della Libertà, 7 
20852 Villasanta.
Nel caso di invio tramite posta 
elettronica/fax o raccomandata 
l’Ufficio Anagrafe invierà ricevuta 
di avvio del procedimento.

 REGISTRO FAMIGLIE 
ANAGRAFICHE BASA-
TE SU VINCOLI AFFET-
TIVI  
Il Consiglio Comunale nella se-
duta del 20/10/2015 ha approvato 
l’Ordine del giorno, presentato 
dalla lista “Cittadini per Villasan-
ta”, in merito all’istituzione di un 
“servizio di registrazione e rilascio 
attestazione per le famiglie ana-
grafiche basate su vincoli affetti-
vi”.
Pertanto le persone legate da vin-
coli affettivi già iscritte all’Ana-
grafe della Popolazione Residente 

possono, se lo desiderano, chiede-
re anche l’iscrizione nel registro 
delle famiglie anagrafiche basa-
te su vincoli affettivi. Il rilascio 
dell’attestazione di iscrizione in 
detto registro da parte dell’Uffi-
ciale d’Anagrafe, a richiesta degli 
interessati, ha funzione meramen-
te dichiarativa e non costitutiva di 
ulteriori diritti che non siano quelli 
già contemplati dalla normativa 
vigente.
I moduli per richiedere l’iscrizione 
e l’attestazione (che come tutti i 
certificati verrà rilasciata in bollo) 
sono disponibile nella sezione mo-
duli del sito.
La domanda compilata può esse-
re: - consegnata all’Ufficio Rela-
zioni con il Pubblico;
- inviata via fax al numero 039 
304671;
- via mail all’indirizzo anagrafe@
comune.villasanta.mb.it;
- se avete una casella di posta 
elettronica certificata all’indirizzo 
protocollo@pec.comune.villasan-
ta.mb.it 
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Gli Amministratori
ORNAGO LUCA
Sindaco

GARATTI GABRIELLA
Vice Sindaco

VALTOLINA VITTORIO
Assessore esterno

NATALIZI BALDI CARLO
Assessore

VARISCO LAURA
Assessore

FAGNANI ADELE
Assessore

Urbanistica, Sport, Polizia 
Locale, Sicurezza e Protezione 
Civile 

Presente tutti i giorni in Comune
riceve su appuntamento

ASSESSORATO GIORNO DI 
RICEVIMENTO

CONTATTI

Partecipazione, comunicazione, 
alle risorse umane e tecnologi-
che, URP e servizi demografici

Risorse economiche

Territorio

Persona

Cultura, crescita e sviluppo

Riceve su appuntamento 
il giovedì dalle ore 17 alle ore 18

Riceve su appuntamento 
il giovedì dalle ore 17 alle ore 18

Riceve su appuntamento 
il martedì, il venerdì 
dalle ore 10 alle ore 12 
e giovedì dalle ore 17 alle ore 18

Riceve su appuntamento 
il giovedì dalle ore 17 alle ore 18

Riceve su appuntamento 
il mercoledì dalle ore 9.30 - 11.30

tel. 039.23.754.262 - 216 - 247
gabriella.garatti@comune.villasanta.
mb.it

tel. 039.23.754.229  
vittorio.valtolina@comune.villasanta. 
mb.it

per Lavori Pubblici e Viabilità 
tel.039.23.754.274
per Edilizia Privata 
tel. 039.23.754.261 
carlo.natalizi@comune.villasanta.mb.it

tel. 039.23.754.238/237 
laura.varisco@comune.villasanta.mb.it  

tel. 039.23754.272
adele.fagnani@comune.villasanta.mb.it  

tel. 039.23754214 
sindaco@comune.villasanta.mb.it

VILLASANTA  CENTRO 
BOX  SINGOLI  E  DOPPI  A  PARTIRE  DA

€ 3.900,00
Ingresso da via Camperio

PIU’ VALORE AL TUO IMMOBILEPIU’ VALORE AL TUO IMMOBILE
Informazioni al numero: 039.59.72.430


